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Karim Younés, médiateur 
de la République, s’est 
livré à un procès en 

règle  contre l’administration 
centrale et locale, la qualifiant 
de “nid de la corruption et de 
la bureaucratie qui ont sapé 
les fondements de l’Etat” et    
engendré une défiance entre les 
citoyens et les gouverneurs.
Invité dimanche à la radio 
nationale, l’ex président de 
l’APN a expliqué que le rapport 
final de son institution est en 
phase de rédaction finale  pour 
être remis prochainement au 
président de la République 
avant  de devenir accessible aux 
citoyens pour consultation.
Ce rapport est élaboré sur la 

base du travail accompli par la 
médiature depuis sa création, soit 
8797 requêtes, 2.800 audiences 
et 2023 réunion , à travers 
ses structures nationales et 
régionales, selon Karim Younés 
qui compte accompagner ce 
travail statistique d’une analyse 
et des propositions concrètes 
pour combattre les fléaux 
observés .
Pour Karim Younés, le président 
Tebboune a mis en place la 
Médiature de la République 
pour promouvoir “une gestion 
rationnelle  de l’administration 
publique et rétablir la relation 
de confiance et de proximité qui 
doit exister entre le citoyen et 
l’Administration.”

“Pour donner corps et âme 
au mot d’ordre de l’Algérie 
nouvelle, il faut combattre la 

corruption et les corrupteurs” 
recommande t-il estimant 
qu’il s’agit là de “condition 

nécessaire pour reconstruire une 
Algérie forte et propre” 
Décrivant la nature des requêtes  
qui sont soumises à la Médiature, 
son président parle de “violation 
des droits des citoyens par 
l’administration” en matière de 
foncier de logements, d’emplois 
, de décisions de justice  non 
exécutées...
A ce propos, Karim Younés a 
dénoncé justement  le manque 
de réactivité  de certaines 
administrations locales et 
centrales concernant les 
requêtes adressées par son 
institution, expliquant enfin que 
son institution n’est “ni un wali, 
ni un ministre, ni un élu, elle a 
ses propres prérogatives”

Karim Younés:

 “La bureaucratie et la corruption ont sapé 
les fondements de l’Etat”

66ème  anniversaire de la mort de didouche mourad: 

La famille du Chahid honorée

L’Association des anciens 
scouts musulmans 
algériens a honoré, 

dimanche dernier  à Alger, la 
famille du chahid héros Didouche 
Mourad, à l’occasion de la 
célébration du 66e anniversaire 
de sa mort au champ d’honneur.
La cérémonie s’est déroulée 
au domicile familial du défunt 
Chahid Didouche Mourad, sur les 
hauteurs d’Alger (El Mouradia), 
en présence de membres de sa 
famille, de représentants de la 

famille révolutionnaire et du 
ministère des Moudjahidine et 
des Ayants-droit et de membres 
de l’Association des anciens 
SMA.
Cette initiative s’inscrit, 
selon le commandant général 
de l’Association, Mustapha 
Saadoune dans le cadre de la 
concrétisation du projet de “la 
mémoire de proximité” visant 
à contribuer à “la préservation 
de la mémoire collective, loin 
de toute forme protocolaire 

de commémoration, limitée 
généralement aux conférences 
historiques tenues dans des 
salles fermées”, ajoutant “nous 
essayons à travers cette activité 
de proximité à inculquer l’histoire 
aux nouvelles générations, en 
favorisant le contact direct aux 
lieux ayant abrité  les événements 
historiques, dans une démarche 
visant à renforcer l’esprit 
nationaliste chez les différentes 
franges de la société, notamment 
les jeunes”.
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Projet de loi électorale :

Un texte avec des changements à la marge

En attendant sa remise aux 
partis politiques pour 
enrichissement et qui 

devrait intervenir en cours de 
semaine, le texte du projet du 
nouveau projet de loi électorale 
circule déjà dans certaines 
rédactions algéroises.
A  priori, le projet de la 
commission Laraba, selon 
les informations qui ont fuité 
dans certains médias,  est 
dans l’esprit  de la nouvelle 
constitution et n’opère pas une 
vraie rupture par rapport à la loi 
actuellement en vigueur.
C’est ainsi que le mode de scrutin 
de liste à la proportionnelle par 
wilaya est maintenu et les sièges 

seront répartis en fonction du 
nombre de voix obtenues par 
chaque liste dans un  vote à un 
seul tour.
Le texte pose, en revanche, 
plusieurs digues pour empêcher 
l’intrusion de la corruption et de 
l’argent sale dans le processus 
électoral, en amont et en aval, 
avec le souci évident d’en finir 
définitivement avec le spectre 

de la “Chkara”, incarné par 
l’ancien secrétaire général du 
FLN, Djamel Ould Abbas et ses 
enfants 
Ainsi, les jeunes qui 
souhaiteraient se lancer dans 
la politique vont bénéficier du 
soutien de l’état qui prendra à 
hauteur de 50% leurs dépenses 
de campagne, sur un budget 
spécial qui sera dégagé par le 
ministère des Finances.
Une autre mesure en faveur des 
jeunes tient dans l’obligation 
faite aux partis et autres listes 
indépendantes de consacrer 
35% des candidatures au moins 
de 35 ans. Ces dispositions en 
faveur des jeunes traduisent 

l’engagement du président 
Tebboune à rajeunir la classe 
politique
Le souci d’égalité homme et 
femme est également inscrit 
dans ce projet de loi qui impose 
une parité, exception faite pour 
les communes inférieures dont 
la densité démographique est 
inférieure à 10.000 personnes.
Il est question aussi dans ce 
texte de niveau d’études et pour 
les futures échéances, il sera 
exigé aux candidats de justifier 
d’un niveau universitaire pour 
postuler aux sièges député et de 
sénateur.
Au sujet de l’Autorité en 
charge du processus électoral, 

sa mission commence au 
lendemain de la convocation du 
corps électoral pour prendre fin 
à la proclamation des résultats.
Il appartient désormais aux 
partis politiques qui comptent 
être partie prenante du 
processus électoral de creuser 
et d’approfondir le projet de loi 
avec des propositions de fond 
qui toucheront à la philosophie 
même du système.
Reste à savoir jusqu’où le 
pouvoir acceptera t-il de jouer 
le jeu pour aboutir à une version 
consensuelle du projet, selon les 
souhaits exprimés la semaine 
passée par le président de 
l’ANIE, Mohamed Charfi
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Beldjoud :  
34.000 Algériens bloqués à l’étranger en raison 

de la Covid-19 ont été rapatriés

L’Algérie mérite que son Armée soit 
« toujours à la hauteur des défis actuels »

Pas moins de 34.000 
Algériens bloqués à 
l’étranger en raison de la 

crise sanitaire du Covid-19 ont 
été rapatriés, a précisé le ministre 
de l’intérieur et des collectivités 
locales, Kamel Beldjoud, dans 
une réponse écrite à une question 
du député Hassan Aribi.
Et la récente opération de 
rapatriement entamée en décembre 
2020 et qui s’est poursuivie 
jusqu’au 2 janvier courant a 
concerné 13.398 ressortissants 
algériens essentiellement des 
malades, des mineurs, des 
étudiants et des travailleurs en fin 
de contrat de travail, a rappelé le 

ministre sans manquer d’assurer 
que l’opération «est toujours en 
cours».
Parallèlement à ce rapatriement, 
des autorisations exceptionnelles 
de déplacement à l’étranger ont 
été délivrées dans les cas urgents 
après examen des dossiers des 
demandeurs par une commission 
compétente sans fournir de 
statistiques sur cette opération.
S’agissant de la question de la 
réouverture des frontières, le 
ministre de l’intérieur a rappelé 
que la décision relève de la 
compétence des plus hautes 
autorités du pays sur avis des 
instances sanitaires compétentes.

Le Général de Corps 
d’Armée, Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-

major de l’Armée nationale 
populaire (ANP), a affirmé lundi 
dernier à Béchar que l’Algérie, 
«grande» et «forte» de par son 
histoire et sa géographie, méritait 
que son Armée «se place toujours 
à la hauteur des défis actuels», 
notamment dans les «conditions 
d’instabilité» que connait la 
région, indique un communiqué 
du ministère de la Défense 
nationale (MDN).
«C’est un grand honneur pour 
l’ANP, digne héritière de l’Armée 
de libération nationale (ALN) de 
s’élever au rang des dépositaires 
du legs des Chouhada et d’être à 
la hauteur des exigences du devoir 
national, de la responsabilité 
de défense de la patrie, de la 
préservation de son unité, de la 
protection de ses richesses et de 
la sauvegarde de sa souveraineté, 
notamment dans les conditions 
d’instabilité que connait notre 
région», a affirmé  le Général de 
Corps d’Armée, à l’issue d’un 
exercice tactique avec munitions 
réelles, intitulé «Al-Hazm 2021», 
qu’il a supervisé dans la 3e 
Région militaire, et qui s’inscrit 
dans le cadre de l’évaluation de 
la première phase du programme 
de préparation au combat au titre 
de l’année 2020-2021.
En effet, «l’Algérie grande et 
forte, de par son histoire et sa 
géographie, tournée vers un 
avenir qui s’élève à la hauteur 
de cette histoire et de cette 
géographie, mérite que son Armée 
soit constamment à la hauteur de 
ces enjeux auxquels elle fait face 

aujourd’hui, et qu’elle demeure 
éternellement libre et souveraine, 
et tenace face aux ennemis d’hier 
et d’aujourd’hui», a-t-il souligné.
Intervenant lors d’une rencontre 
avec les personnels des unités 
ayant exécuté l’exercice, «pour 
les féliciter pour les efforts 
consentis lors de la préparation 
et l’exécution de cet exercice 
tactique avec munitions réelles, 
dont les résultats étaient «probants, 
traduits par la précision des tirs 
avec les différentes armes», le 
général de Corps d’Armée a mis 
en avant «l’importance de ces 
efforts qui visent à développer 
l’expérience au combat, à 
consolider les connaissances 
et les aptitudes et à conférer la 
synergie et la complémentarité 
à l’action collective», précise le 
communiqué.
A ce propos, le chef d’Etat-major 
de l’ANP a indiqué : «Je suis 

entièrement convaincu que les 
efforts que nous déployons lors 
de l’exécution de ces exercices 
tactiques, ayant pour objectif 
de développer l’expérience 
au combat, de consolider les 
connaissances et les aptitudes 
et de conférer la synergie et 
la complémentarité à l’action 
collective, au sein du corps 
de bataille de l’ANP, sont des 
efforts visibles sur le terrain et 
leurs résultats sont palpables, 
tant au plan d’aguerrissement 
opérationnel qu’au plan de 
disponibilité au combat de 
nos Forces Armées, toutes 
composantes confondues et 
ce, grâce à l’application totale 
et efficace sur terrain des 
programmes de préparation 
au combat et de lutte contre le 
terrorisme, comme en témoignent 
les résultats obtenus dans ce 
domaine».

Auparavant, le Général de Corps 
d’Armée, Saïd Chanegriha a 
suivi, en premier lieu, un exposé 
présenté par le général-major 
Mustapha Smaili, Commandant 
de la 3e Région militaire, puis un 
exposé sur l’exercice, présenté 
par le Commandant du Secteur 
Opérationnel Sud Tindouf.
 
Cet exercice tactique, exécuté 
avec munitions réelles, a pour 
but de «tester la disponibilité au 
combat des unités du Secteur, outre 
l’entrainement des Commandants 
et des états-majors à la conduite 
des opérations, le développement 
de leurs connaissances en matière 
de planification, de préparation, 
d’organisation et d’exécution et 
les mettre en conditions de guerre 
réelle», a expliqué le MDN dans 
son communiqué.
Au champ de tirs, le Général de 
Corps d’Armée «a suivi de près 

les actions de combat exécutées 
par les unités engagées, en 
commençant par celles exécutées 
par l’aviation devancée par un 
avion de reconnaissance, jusqu’à 
la participation des unités des 
Forces Terrestres toutes armes 
confondues».
L’exécution de cet exercice «a 
été marquée, dans tous les étapes, 
par un professionnalisme et un 
niveau tactique et opérationnel 
élevés, reflétant l’efficacité des 
actions exécutées tant au plan de 
la planification que de l’exécution 
sur le terrain, ainsi que les 
aptitudes des cadres en matière 
de montage et de conduite des 
différentes actions de combat et 
la maîtrise, par les personnels, 
des différents systèmes d’armes 
et équipements mis à disposition, 
ce qui a contribué grandement 
à la concrétisation des objectifs 
fixés», ajoute la même source.
«Les avions de combat ont 
été ravitaillés en vol lors du 
déroulement de cet exercice. Il 
s’agit d’une opération minutieuse 
exécutée avec un franc succès, 
sachant que ce genre d’opérations 
requiert tant de performance 
et de perfection, ce qui reflète 
les grandes aptitudes et le 
professionnalisme des différentes 
composantes de l’ANP», a 
souligné le MDN.
«A l’issue de sa rencontre avec 
les personnels des unités ayant 
exécuté l’exercice, le Général 
de Corps d’Armée a procédé 
à l’inspection et au passage en 
revue des unités ayant exécuté 
cet exercice», a conclu le 
communiqué.

Mardi 19 Janvier 2021
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délivrance des actes d’urBanisme :

Djerad exige des wali le respect des délais réglementaires

ciP a :

Optimisme quant à la relance de l’économie nationale en 2021

Le procès en appel du DG du groupe Ennahar reporté au 1er février

Le Premier ministre a appelé 
les walis à veiller au respect 
des délais réglementaires 

pour la délivrance des actes 
d’urbanisme ou la notification 
du refus motivé par l’autorité 
compétente, en renforçant les 
dispositifs de contrôle et de suivi 
adéquats et périodiques, selon une 
note publiée hier lundi.
Selon la note, les Walis devront 
mettre en place, à leur niveau, les 
dispositifs de contrôle et de suivi 
adéquats et périodiques.
Ils sont également tenus de 
mettre en place, au niveau de 
chaque commune et sous la 
responsabilité du Wali ou du 
Wali délégué, un dispositif 
informatisé, permettant dans une 
première phase, le suivi, par les 
demandeurs, de l’avancement de 
l’instruction de leurs demandes 
d’actes d’urbanisme, mais aussi 
la formulation des recours, à 
travers une adresse électronique 
spécialement dédiée.
Puis, dans une seconde phase, 
permettre la numérisation des 
procédures d’instruction des 
dossiers, lit-on dans le document. 
Les services de l’Etat chargés 
de l’urbanisme au niveau de la 
Wilaya doivent avoir accès à ce 
dispositif en vue d’un meilleur 

suivi, a-t-on ajouté.
Ils devraient engager une 
évaluation du fonctionnement 
des procédures actuelles 
d’instruction et de délivrance 
des actes d’urbanisme au niveau 
des services concernés, à l’effet 
de tirer les conclusions sur les 
dysfonctionnements à l’origine 

des retards enregistrés et d’arrêter 
les mesures à prendre, en vue 
d’assurer le respect des délais 
réglementaires fixés par le décret 
exécutif 15-19 du 25/01/2015 
suscité. (Avec APS)
“Dans ce cadre, il y a lieu 
d’évaluer et renforcer la ressource 
humaine (responsables et 

fonctionnaires) exerçant dans 
la chaine de traitement des 
actes d’urbanisme et prendre 
les sanctions à l’encontre des 
personnels défaillants”, affirme le 
document du Premier ministère.
En outre, le gouvernement intime 
aux responsables d’”exercer leur 
autorité de contrôle et diligenter 

des missions in situ, autant que de 
besoin, particulièrement lorsque 
des requêtes des citoyens leur sont 
adressées”.
La note assure enfin que les 
membres du Gouvernement sont 
appelés, chacun en ce qui le 
concerne, à apporter leur appui 
aux secteurs de l’Intérieur et de 
l’Habitat, pour la mise en œuvre 
diligente et rigoureuse de la 
présente note.
Le Premier ministre a fait savoir 
que la publication de cette note 
vient suite aux doléances qui 
lui sont parvenues de la part 
de citoyens et d’opérateurs 
économiques.
“Des requêtes me parviennent 
régulièrement, émanant de 
citoyens et d’opérateurs 
économiques, concernant le 
non-respect, par certaines 
Communes et Wilayas, des délais 
réglementaires d’instruction ct de 
délivrance des actes d’urbanisme, 
particulièrement le permis de 
construire et ce, en dépit de 
la mise en place des guichets 
uniques, censés permettre la 
réalisation de gains d’efficacité 
dans le traitement des dossiers 
tout en réservant aux demandeurs 
une réponse plus prompte”, a -t-il 
fait constater.

Le Président de la 
Confédération 
des industriels et 

producteurs algériens 
(CIPA) Abdelwahab Ziani 
a affiché lundi dernier son 
optimisme quant à la relance 
de l’économie nationale en 
2021, suite notamment à la 
“réhabilitation de la confiance” 
entre les institutions et les 
opérateurs économique 
entamée par l’audience 
consacrée au début du mois 
courant par le président de la 
République aux organisations 
patronales.
“L’Année 2021 constitue pour 
nous un début de réhabilitation 
de la Confiance entre les 
opérateurs économique et les 
Institutions, après la rencontre 
qui a eu lieu en début janvier 
entre les confédérations du 
patronat et le Président de 
la République consacrée à 
l’examen de questions relatives 
à la relance de l’économie 

nationale”, a déclaré M . 
Ziani lors de son passage à 
la radio nationale, soutenant 
que les entreprises algériennes 

activant notamment dans 
l’agroalimentaire et la 
pharmaceutique peuvent 
satisfaire la demande interne 

et aller ensuite vers l’externe.
Affichant une satisfaction 
des propositions du président 
Tebboune, visant la relance 

de l’économie, il a souligné, 
la nécessité de protéger la 
production nationale afin de 
la promouvoir et accompagner 
l’acte d’exportation vers les 
pays africains voisins.
Pour M .Ziani, en dehors des 
effets négatifs de la Covid-19 
sur l’économie, cette “crise a 
démontré qu’il était possible 
de compter sur la production 
nationale notamment en 
matière d’approvisionnement 
du marché national des produits 
agricoles, agroalimentaires et 
pharmaceutiques”.
Concernant la question de 
la confiance, il a regretté le 
fait que “de grands donneurs 
d’ordre nationaux préfèrent 
recourir à l’importation pour 
satisfaire leurs besoins en 
matière de quelques pièces de 
rechange, alors qu’il existe des 
entreprises locales qui peuvent 
les fabriquer localement”.

La Cour d’Alger a décidé 
lundi de reporter au 
1er février prochain le 

procès en appel du directeur 
général du groupe médiatique 
Ennahar, Mohamed Mokaddem, 

dit Anis Rahmani, poursuivi 
pour enregistrement et 
diffusion d’une communication 
téléphonique qu’il a eue avec un 
officier supérieur de l’Armée.
Le 15 novembre 2020, une peine 

d’emprisonnement de cinq (5) 
ans de prison ferme, assortie 
d’une amende de l’ordre de 
100.000 DA a été prononcée par 
le tribunal de Bir Mourad Rais 
(Alger) à l’encontre du directeur 

général du groupe Ennahar.
Le procureur de la République 
près le Tribunal de Bir Mourad 
Raïs avait requis une peine de 10 
de prison ferme et une amende 
de 100.000 DA.
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annaBa  :

Circulation routière bloquée
Le Wali hausse le ton et menace de faire appliquer la loi

La paralysie de la 
circulation routière et les 
protestations se multiplient 

ces dernières semaines dans la 

wilaya d’Annaba. En effet, pas 

plus loin que dimanche après-

midi passé, aux environs de 15 

heures, des citoyens habitants 
au niveau de la cité précaire 
de la plaine Ouest, Bouhdid 

les automobilistes avaient été 
bloqués sur l’axe routier de sortie 
de la ville. Devant cette situation 
contraignante, on était dans 
l’obligation  de faire de grands 
détours pendant plus d’une heure 
ou plus pour atteindre le rond-
point de Sidi Achour expliquent 
des automobilistes et chauffeurs 

des bus exaspérés. Deux jours 
auparavant d’autres citoyens sur 
la RN menant vers Constantine 
ont protesté et bloquer la route 
pour d’autres préoccupations 
au lieu de rendre les accès des 
rues et des agglomérations plus 
fluides, on se heurte à chaque 
fois à des imprévus ce qui rend 

la vie plus difficile raconte des 
sages citoyens expliquant qu’il 
existe au niveau de chaque 
wilaya un délégué médiateur pour 
transmettre leurs doléances. En 
tout cas devant une telle situation 
le wali d’Annaba Damel Eddine 
Berrimi a haussé le ton et menace 
de faire appliquer la loi

Tayeb Zgaoula

annaBa / tourisme

Le Président de la Fédération nationale des agences 
de tourisme et de l’hôtellerie à Annaba : 

Une feuille de route pour sauver les agences de voyages

annaBa / caP

Le ministre de l’Industrie reçoit les cadres dirigeants de la CAP : 
Les préoccupations des opérateurs économiques évoquées

annaBa :

Ses créances s’élèvent à 160 milliards cts
Sonelgaz menace de couper l’électrifié et le gaz aux retardataires

Le ministre de 
l’industrie,  Farhat 
Aït Ali   a reçu avant-

hier  le président de la  CAP, 
monsieur  Mohamed Nadhir 
Bouabes  et le Président 
du bureau d’Annaba, 
monsieur Ali Kerchouche 
avec lesquels,  il a évoqué 

les voies et les moyens de 
promotion et de renforcement 
de l’économie, afin de 
booster l’élan économique. 
Le Président de la CAP 
Annaba ,  Ali Kerchouch  a 
indiqué que cette réunion, 
organisée avant-hier  à  Alger 
, s’inscrivait dans le cadre 
des rencontres que tient le 

ministre avec les organisations 
professionnelles partenaires, 
ajoutant que le ministre 
avait pris connaissance, 
lors de cette réunion, des 
différentes préoccupations 
et propositions de la CAP 
Annaba qui a soulevé 
plusieurs points,  notamment  
la dilapidation des assiettes 

foncières et le dossier Fertial. 
A ce propos, le ministre a 

affiché la disponibilité de son 
département à poursuivre sa 
collaboration avec toutes les 
parties afin de   d’examiner 
et de prendre en charge les 
problèmes soulevés. La crise 
financière qui a frappé de 
plein fouet les opérateurs 
économiques a été au centre 
des discussions.

Les créances de la 
société d’électricité 
et de gaz ( SDE) 

Sonelgaz ont atteint 160                                          
milliards centimes selon 
la SDE. Les abonnés 
qui n’ont pas honoré 

leurs factures. La SDE 
menace de procéder à des 
coupures d ‘électricité 
aux retardataires   qui 

sont tenus, selon cet 
organisme,   à régulariser 
leurs situations, et ce après 
nombreuses tentatives 

de règlement à l’amiable 
pour le recouvrement des  
créances impayées”a-t-on 
indiqué

Le Président de la 
Fédération nationale des 
agences de tourisme et 

de l’hôtellerie, Mehdi Brahim, 
a présidé, avant-hier au siège 
de la UGCAA à Annaba, une 
réunion de travail avec les 
parties  concernées, consacrée   
aux préparatifs d’installation 
du Président du bureau de 
wilaya de la Fédération 
nationale des agences de 
tourisme et de l’hôtellerie 
Dans la dynamique des 
réunions périodiques avec les 
acteurs concernés, le Président 
de la FNAH, Mehdi Brahim, a 
tenu, avant-hier, cette réunion 
de travail au niveau du siège du 
l’UGCAA, afin d’élaborer une 
feuille de route et envisager 

par la même occasion la 
désignation et la prochaine 
installation du Président de 
bureau de la wilaya d’Annaba, 
qui aura à définir un programme 
de travail et à relever les 
défis à court et moyen termes 
auxquels il aura à faire face, 
précise notre source. Ont 
pris part à cette réunion, le 
Président de la UGCAA Riadh 
Slimani , le  Président de la 
CGEA-EST Mebarki Ali   ainsi 
que les  gérants des agences 
touristique. À cette occasion, 
le   Président de la fédération 
a prononcé une allocution 
d’orientation lors de laquelle 
«il a renouvelé ses vœux 
pour le Nouvel An 2021 et du 
Nouvel An amazigh 2971 et a 
souligné l’intérêt extrême qu’il 
porte, depuis sa désignation à 

la tête de la fédération.
Ce dernier a également affirmé 
que « les défis rencontrés 
nous appellent tous à cerner 
les problèmes des agences 
de tourisme et de l’hôtellerie 
surtout après la crise qui a 

frappé ce secteur suite à la la 
pandémie du covid-19. Outre 
le problème structurel que 
vivent les unités touristiques, le 
Covid-19 a aggravé la situation 
pour plusieurs hôteliers et 
professionnels du tourisme 

qui ont enregistré un manque à 
gagner énorme, ce qui a obligé 
certains à fermer leurs agences 
en mettant leur personnel au 
chômage technique. Le temps 
est venu pour réorganiser le 
secteur touristique en pensant 
à l’après-Covid. D’ailleurs, 
le gouvernement a pris des 
mesures audacieuses en 
faveur des professionnels 
afin qu’ils repartent sur des 
bases solides. Mehdi Brahim 
a  plaidé en faveur d’une 
action coordonnée entre les 
différents acteurs pour sauver 
les agences de tourisme qui 
jouent un rôle important dans 
“la promotion de la destination 
Algérie, la création d’emplois 
permanents’’a-t-il souligné.

Sihem Ferdjallah

Sihem Ferdjallah

Tayeb Zgaoula.
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annaBa:

Covid-19: lancement d'une large 
campagne de désinfection

annaBa / enerGie

Les habitants des localités 
isolées à l’abandon 

Ils réclament le raccordement 
au gaz de ville

annaBa / haBit at Précaire

Relogement de six (6) familles 
à la nouvelle ville ‘’mostefa Benaouda‘’ 

(ex-Draa Errich)

annaBa / loGements sociauX

Les habitants de Sidi Harb 2 en colère 
bloquent la route

annaBa : vandalisme

Des abribus saccagés 
et en piteux état

Une vaste opération 
de nettoiement et de 
désinfection a ciblé 

des espaces publics et environs 
de la commune d’Annaba, 
ainsi que des bâtiments 
administratifs et autres centres 
accueillant un public, dans le 
cadre des mesures préventives 
de lutte contre la propagation 
du nouveau Coronavirus 
(Covid-19). Cette opération a 
été menée par les services de la 
commune et la direction de la 
protection de l’environnement 
avec la participation de 
plusieurs organismes, en sus 
des équipes de désinfection 
mobilisées par la direction de 
la wilaya, équipées de moyens 
matériels conséquents, dans 
la lutte contre les risques 
biologiques et d’épidémie. 

L’objectif de cette action est 
de veiller sur la santé publique 
tout en assurant la sécurité aux 
citoyens, aussi bien des agents 
de nettoiement que les agents 
de de la sûreté chargés de suivre 
l’application du confinement 
sanitaire partiel. En effet, les 
actions de désinfection et de 
stérilisation se sont multipliées, 
ces derniers jours, en raison, de 

la propagation de la pandémie 
covid-19, faisant désormais 
partie intégrante du quotidien 
des citoyens, rappelant 
que le port du masque et la 
distanciation sociale restent 
aujourd’hui la meilleure arme 
pour se protéger du coronavirus. 
Des opérations similaires sont 
prévues pour désinfecter la 
quasi –totalité de la commune.

Neige et froid dans 
plusieurs régions de 
la wilaya depuis le 

début de l’hiver. A partir du 
week-end prochain, encore 
du froid et de la pluie. La 
pression sur le gaz butane se 
fait extrêmement ressentir dans 
les localités de Chetaibi , El 
Eulma, et Treat  où plusieurs 
quartiers ne sont pas raccordés 
au gaz de ville. Les habitants 
vivent le calvaire sans gaz de 
ville dans leurs foyers depuis 
plusieurs années, s’ajoute à cela  
la rareté  des bonbonnes de gaz 
notamment après les dernières 
intempéries enregistrées sur les 
hauteurs, à l'origine d'une baisse 
considérable de la température. 
Depuis, de longues chaines 
d'attente naissent tôt le matin 
en face des points de vente de 

ce produit, et ne disparaissent 
que tard le soir, souvent sans 
la moindre bonbonne pour se 
chauffer ! 
Les citoyens, ont toutes les 
peines du monde à se procurer 
les bonbonnes de ce produit 
qui se fait rare en ces jours de 
persistance du froid, âprement 
ressenti. Le gaz butane est la 
principale préoccupation des 
citoyens qui utilisent cette source 
d'énergie pour le chauffage en 
ces temps de froid. Les habitants 
de ces localités recalés, lassés 
de faire face à tous ces manques 
et contraintes, lancent un 
énième appel aux responsables 
concernés de leurs communes. 
Ils espèrent que leurs doléances 
trouveront enfin un écho 
favorable et qu'ils pourront voir 
bientôt la fin de ces souffrances 
vécues au quotidien. 

Six (6) familles issues des 
habitations précaires au 
niveau de la vieille ville, 

la Menadia et la cité Seybouse 
ont été relogées, en fin de cette 
semaine, dans des logements 
décents à la cité « Benmostefa 
Benaouda ( Ex-Draa Errich). 
Cette opération qui a été 
effectuée en présence des 
autorités locales et des services 
de la sureté de wilaya, s'inscrit 

dans le cadre de l'éradication 
des vieilles habitations. Notons  
que tous les moyens humains et 
matériels ont été mobilisés pour 
permettre le bon déroulement 
de cette opération, avec le 

concours des éléments de la 
protection civile. L’opération 
de relogement s’est déroulée 
dans de bonnes conditions. 
C’est avec une immense joie et 
une ambiance conviviale que 
les mères et pères de familles 
ont accédé à leurs nouveaux 
appartements neufs, laissant 
derrière eux de longues années 
de souffrance qu’ils avaient 
endurées en vivant dans 
des logis démunis de toutes 
commodités.

Ils étaient des dizaines 
d’habitants,  issus de 
la cité Sidi Harb 2, à 

s’insurger allant jusqu’à 
bloquer la route. Les 
protestataires ont mis le feu à 
des pneumatiques, perturbant 
ainsi le trafic routier pendant 
des heures. Ces derniers 
qui avaient paralysé la 
circulation routière avaient 
entreposé des blocs de pierres 
sur la route empêchant le 
passage des véhicules sur cet 
axe principal, voulant ainsi 
exprimer  leur colère. « Nous 

en avons marre d'attendre des 
promesses sans cesse non 
tenues, notre patience a des 
limites ». Certains avaient 
affirmé qu'ils vivaient 
dans un bidonville depuis 
plusieurs années et qu'ils ont 
fait l'objet d'un recensement 
à maintes reprises, mais 
n'ont toujours pas bénéficié 
d'un logement social. Les 
protestataires exigent d'être 
relogés à l'instar des autres 
familles dans le cadre de la 
lutte contre l'habitat précaire. 
A la suite des dernières 
intempéries, leurs habitations 

ont subi des dommages dues 
aux infiltrations des eaux 
de pluie, mettant à rude 
épreuve leurs habitations.  
Cet incident a été la goutte 
qui a fait déborder le vase et 
qui a amené les habitants à 
recourir à la rue. Ces derniers 
sollicitent l’intervention 
des autorités locales afin de 
désigner une commission 
ad-hoc pour constater de 
visu les conditions difficiles 
dans lesquelles ils vivent au 
quotidien en vue d’envisager 
des solutions à  leurs 
préoccupations.

Triste spectacle, au 
niveau du boulevard 
Ben Boulaid où les 

abribus sont devenus des 
cibles privilégiés pour les actes 
nocturnes de vandalisme. Vitres 
brisées, panneaux tagués, saleté 
éparpillée partout ce qui donne 
à cet endroit des allures d’une 
décharge publique. A cela 
s’ajoute le fait que l’arrêt de 
bus est le plus souvent détourné 
de son utilisation première, en 
urinoir public. 
Les abribus sont un refuge pour 
les citoyens pour se protéger 
contre les aléas du climat 
en attendant les transports 
en commun. Maintenir ces 
lieux propres et intactes est 
la responsabilité de tout un 
chacun…faisons preuve de 
civisme. 

Sarah Yahia Sara Boueche

Sarah Yahia 

Sarah Yahia 

Imen.Boulmaiz
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Flambée des prix des produits de large consommation : 
L’APOCE ,offusquée, prône le plafonnement 

des marges bénéficiaires

Le parc d’appareils de distribution 
automatiques de billets renforcé

Lancement d’un projet 
d’agent monétique 

agréé

Le ministre de la Poste et 
des Télécommunications, 
Brahim Boumzar, a 

annoncé, dimanche passé, à 
Médéa, l’acquisition «prochaine» 
d’une quantité «importante» 
de distributeurs automatiques 
de billets, en vue de résorber le 
déficit enregistré actuellement à 
travers de nombreux bureaux de 
poste.
Le parc d’appareils de distribution 
automatiques de billets «doit être 
renforcé de sorte à pouvoir faire 
face à la forte demande exprimée 
par les clients d’Algérie poste 
et parvenir, ainsi, à atténuer 
la pression sur les bureaux de 
poste et leurs permettre d’assurer 
d’autres prestations, toutes 
aussi importante que le retrait 

d’argent», a expliqué le ministre, 
en marge de sa visite d’inspection 
et de travail dans la wilaya.
Interrogé par l’APS sur 
l’opportunité ou non d’étendre 
l’infrastructure d’accueil 
d’Algérie Poste, le ministre a 
estimé que, pour des raisons 
pratiques et économiques, il 
est préférable d’orienter les 
efforts du secteur vers les sites 
immobiliers d’envergure et les 
cités d’habitations à forte densité 
de population, en les dotant 
de bureaux de poste, au lieu de 
programmer des bureaux de poste 
dans des zones peu peuplées, a-t-
il indiqué.
S’agissant du projet de création 
d’une banque postale, M. 
Boumzar a précisé que son 

département «est entrain 
d’étudier la faisabilité de 
ce projet», assurant que «la 
réflexion portera sur les meilleurs 
moyens d’aboutir à un modèle 
approprié aux conditions socio-
économiques du pays».
Le ministre a fait part, dans un 
autre contexte, de la prise en 
charge, sur le fonds du service 
global du ministère de la Poste 
et des Télécommunication, 
de l’infrastructure de base 
(téléphone et internet) d’une 
cinquantaine de zones d’ombre de 
la wilaya, alors qu’un financier, 
impliquant différents partenaires 
économiques, permettra de 
prendre en charge une trentaine 
d’autres zones d’ombre, a fait 
savoir le ministre.

Le ministre de la Poste et 
des Télécommunications, 
Brahim Boumzar, a 

procédé, dimanche dernier , à 
partir de Médéa, au lancement 
du projet d’agent monétique 
agréé, un outil d’intégration des 
startups et des micro-entreprises 
dans le modèle économique 
d’Algérie poste.
Le lancement de ce projet, 
qui intervient à la veille de 
la célébration de la Journée 
panafricaine des postes, 
s’inscrit, selon le ministre, 
dans une démarche tendant au 
développement du paiement 
commercial de proximité, l’aide 
à la création de petites entreprises 
prestataires de services et 
l’adaptation à une conjoncture 
économique, dominée par le 
commerce électronique, a-t-il 
souligné, lors d’une cérémonie 
organisée au pôle universitaire 
de Médéa.
L’agent monétique agréé, 
considéré comme un nouveau 
maillon dans la chaine de 
fonctionnement d’Algérie 
Poste, aura pour mission, en 
sa qualité de prestataire de 
service, la commercialisation, 
la distribution, assurant 
également le service après-
vente des terminaux de paiement 
électroniques (TPE) au profit 
des commerçants et opérateurs 
économiques qui optent pour le 
paiement électronique.
L’activité et l’exercice de ces 

agents  monétiques agréés 
sera soumise à une évaluation 
régulière afin de s’assurer de 
la performance et de la qualité 
des prestations fournies, et un 
dispositif a été mis en place 
pour garantir la continuité du 
service et préserver les emplois 
de l’encadrement technique 
employé par ces startup ou 
micro-entreprises, en cas 
de défaillance ou de retrait 
d’agrément, a expliqué Hadj 
Ahmed Benyoub, cadre central 
à la direction générale d’Algérie 
Poste, au cours de la présentation 
de ce projet.
Le ministre de la Poste et des 
Télécommunications avait 
inspecté, en marge de cette 
cérémonie, le bureau de Poste 
«Ould Imam» à Médéa, où il s’est 
enquis des conditions d’accueil 
des citoyens et du travail du 
personnel d’Algérie Poste.
Il a également inauguré  un 
nouveau bureau de poste à la 
cité «15 Décembre», périphérie 
ouest de Médéa, avant de donner 
le coup d’envoi des travaux de 
raccordement de la cité «Ain-
Djerda», dans la commune de 
Draa-Smar, ouest de Médéa, au 
réseau FTTH.

Sujet de l’heure, la hausse 
vertigineuse des prix 
des produits de large 

consommation, érode le porte-
monnaie de la ménagère et 
inquiète au plus haut point.
Et c’est le président de 
l’Association de Protection et 
Orientation du Consommateur 
et son Environnement (APOCE), 
Mustapha Zebdi (Photo), qui 
sonné l’alerte, lundi au Forum- 
Echâab.
Faisant un constat implacable 
d’une hausse qui oscille de 7 
à 50% sur un large éventail de 
produits dans tous les segments, 
Zebdi est catégorique quant à la 
nécessité de plafonner les marges 
bénéficiaires, afin de stopper les 
«hausses inexpliquées», selon lui.

Il explique encore que  «le manque 
de prévisions sur le marché, 
l’absence de  communication et 
de coordination entre les secteurs, 
notamment celui de commerce 
avec l’OAIC restent derrière cette 
instabilité les prix», dira-t- il, en 
substance.
Le président de l’APOCE relève, 
enfin, que  «le prix doit être 
fixé chez le producteur, qu’il 
soit agriculteur ou industriel, 
a-t-il soutenu, déplorant  que 
les défaillances à ce niveau ont 
entraîné des  marges bénéficiaires 
déréglées, allant  parfois «jusqu’à 
1000%», non sans recommander, 
par ailleurs l’annulation de la tva 
sur certains produits essentiels, 
tels la tomate en conserve, le 
café, les pâtes et les légumes secs.



états-unis: 

Washington en état d’alerte avant des manifestations 
pro-Trump

tunisie : 

de nouveaux heurts quelques jours après 
les dix ans de la révolution

covid-19 en France : 

la vaccination élargie aux personnes âgées de 
plus de 75 ans

séisme 
meurtrier en 

indonésie:

 le bilan 
s’alourdit

Une journée sous 
haute tension aux 
États-Unis. Partout, 

les autorités sont en alerte 
alors que des milliers de 
manifestants pro-Trump 
se rassemblent devant 
les capitoles des États. 
D’importants dispositifs de 
sécurité ont été mis en place 
pour éviter la répétition des 

débordements du 6 janvier à 
Washington.
Autour de la Maison Blanche, 
autour du Capitole, tout le 
centre-ville de Washington 
est bloqué par des véhicules 
de police. Des points de 
contrôles ont été installés un 
peu partout.
En prévision de l’investiture 
de Joe Biden, la ville a été 

placée sous haute protection. 
Un dispositif qui pourrait 
être mis à l’épreuve dès ce 
dimanche. Des milliers de 
manifestants pro-Trump 
se sont donné rendez-vous 
à nouveau pour dénoncer 
ce qu’ils estiment être une 
élection volée.
Un homme a été arrêté en 
possession d’une arme chargée 

et de 500 munitions lors d’un 
contrôle. Il a été remis en 
liberté après plusieurs heures. 
La police ayant déterminé 
qu’il était en fait agent de 
sécurité et avait oublié qu’il 
avait laissé son arme dans le 
coffre de sa voiture.
Des manifestations doivent 
commencer ce dimanche dans 
d’autres États où la sécurité a, 

là aussi, été renforcée autour 
des capitoles locaux pour 
éviter les mêmes scènes du 6 
janvier dernier.
Le FBI dit craindre 
notamment que les partisans 
de Donald Trump viennent 
armés. Plusieurs États ont tout 
simplement décidé de fermer 
leur Capitole jusqu’à la fin de 
la semaine prochaine.

À Ettadhamen, quartier 
populaire en périphérie 
de Tunis, comme 

dans plusieurs autres villes 
tunisiennes, de nouveaux troubles 
nocturnes ont éclaté dimanche en 
dépit d’un confinement sanitaire, 
quelques jours après le dixième 
anniversaire de la révolution.
Nouvelle nuit d’affrontements 
en Tunisie. Des manifestants ont 
affronté les forces de l’ordre, 
dimanche 17 janvier au soir, dans 
plusieurs villes du pays et ce 
malgré un confinement sanitaire 
en vigueur, plusieurs jours après 
l’anniversaire de la révolution 
tunisienne.
“S’il y avait quelqu’un pour 
juger nos abrutis de politiciens… 
Ces délinquants ne sont que le 
résultat de leur échec !”, peste 
Abdelmonem, un serveur de 
café.
Des dizaines de jeunes, en 
majorité des mineurs âgés de 14 
à 17 ans, ont été arrêtés après des 
heurts ces trois derniers jours, 

a indiqué dimanche à l’AFP 
Khaled Hayouni, porte-parole du 
ministère de l’Intérieur.
Si l’anniversaire de la révolution 
tunisienne a été étouffé par un 
confinement général de quatre 
jours qui s’achève dimanche 
pour tenter d’endiguer une 
flambée de cas de Covid-19, il 
n’a toutefois pas empêché les 
troubles, dont les motifs exacts 
ne sont pas connus.
Ces heurts interviennent dans un 
contexte d’instabilité politique 
et de dégradation de la situation 
sociale en Tunisie.

“Aucun avenir ici”
Dans les rues, des adolescents 
remplissent leurs poches de 
pierres. “C’est pour les ennemis”, 
lance joyeusement l’un d’eux 
faisant allusion aux agents de la 
police.
Le son des sirènes hurlantes ne 
couvre pas celui des explosions 
des feux d’artifices jetés depuis 
des toits de maisons, d’où 
des jeunes visaient dès la nuit 

tombée, à coups de pierres, un 
important dispositif de police et 
de la garde nationale.
“Rentrez chez vous !”, lance 
avec un haut-parleur l’un 
des gendarmes, au moment 
où les forces de sécurité 
tiraient massivement des gaz 
lacrymogènes pour disperser les 
groupes présents.
Pour Abdelmonem, “ce sont 
des jeunes adolescents qui 

s’ennuient qui sont les auteurs de 
ces violences”. Mais l’homme de 
28 ans estime que “c’est la classe 
politique qui est la cause de ces 
tensions”. Très vives entre les 
différents partis composant un 
Parlement fragmenté depuis les 
élections de 2019, les tensions 
fragilisent le gouvernement 
largement remanié samedi et en 
attente d’un vote de confiance.

La vaccination contre le 
Covid-19 s’élargit, lundi, à 
toutes les personnes âgées 

de plus de 75 ans, sur fond de 
craintes de pénurie et de critiques 
sur l’organisation, alors que le 
virus a déjà provoqué la mort de 
plus de 70 000 personnes.
Place aux seniors. La campagne 
de vaccination en France 
s’élargit, lundi 18 janvier, aux 
personnes ayant plus de 75 ans, 
après avoir été réservée jusque 
là à certains publics prioritaires 
dont les résidents d’Ehpad ou les 
soignants.
Les doses de vaccin sont 
désormais accessibles aux 5 

millions de personnes ne vivant 
pas en maison de retraite, 
auxquelles s’ajoutent près de 
800 000 personnes présentant 
des pathologies à “haut risque” – 
insuffisances rénales chroniques, 
cancer sous traitement...
Au total, 6,4 millions de 
personnes sont ainsi appelées à 
se faire vacciner à partir de lundi. 
Mais le ministre de la Santé a 
invité à la “patience”, alors que 
les doses de vaccin n’arrivent que 
progressivement. Olivier Véran a 
affirmé que “plus d’un million de 
vaccinations [seraient] réalisées” 
d’ici à fin janvier, entre 2,4 et 4 
millions d’ici à fin février.

En visite à Lyon samedi, Jean 
Castex a aussi reconnu que les 
plus de 75 ans ne pourraient 
pas être vaccinés “en quelques 
jours”, et appelé à une 
vaccination “dans le calme”. Les 
vaccinations “s’effectueront de 
manière progressive, au fur et 
à mesure que les 200 millions 
de doses de vaccin que la 
France a commandées ou pré-
commandées arriveront sur le 
territoire national”, a-t-il ajouté, 
en assurant que le défi serait 
“relevé”.

Plus d’un million de rendez-
vous déjà pris

Dans un pays aux tendances 

vaccino-sceptiques, un sondage 
Ifop cité par Le Parisien 
dimanche indique que 54 % des 
Français souhaitent désormais 
se faire vacciner. C’est 15 points 
de plus qu’en décembre, note le 
quotidien.
Les demandes de rendez-vous, 
ouvertes en fin de semaine 
dernière ont été marquées par un 
afflux de demandes, avec plus 
d’un million de rendez-vous 
déjà pris, alors que 833 centres 
étaient “ouverts et accessibles 
à la réservation”, selon Olivier 
Véran. Mais tous les seniors 
n’ont pas pu s’inscrire, générant 
quelques crispations.

En Indonésie, le bilan 
s’alourdit suite au séisme 
d’une magnitude de 6,2 qui 

a fait trembler la terre sur l’île de 
Célèbes en Indonésie. Ce dimanche 
16 janvier, le bilan officiel s’élève 
à 60 morts. Une course contre la 
montre est en cours pour retrouver 
des victimes.
Combien de corps sont-ils encore 
ensevelis sous les décombres ? 
Reste-t-il des survivants pris au 
piège ? Sur l’île de Célèbes, chaque 
minute compte pour retrouver 
les victimes du séisme qui a fait 
au moins 60 morts, un bilan qui 
pourrait encore s’alourdir.
Des milliers d’habitants ont perdu 
leur maison lorsque la terre a 
tremblé vendredi à l’aube. Les 
survivants ont trouvé refuge sous 
des abris de fortune, souvent des 
tentes recouvertes de simples 
bâches, alors que les pluies de 
mousson s’abattent sur l’île. Les 
autorités se disent inquiètes d’une 
éventuelle flambée épidémique due 
au Covid-19 dans ces campements 
surpeuplés.

Vivres et équipements arrivés 
par avions et bateaux

Des vivres et des équipements 
d’urgence sont arrivés par avions 
et bateaux, mais la distribution 
peine à se mettre en place dans 
ces conditions météorologiques 
difficiles. Et beaucoup disent 
manquer de nourriture et de 
couvertures.
La marine a dépêché un navire 
médical pour prendre en charge les 
victimes. À Mamuju, la capitale 
provinciale, un hôpital a été détruit 
et les centres de soin qui peuvent 
encore accueillir des patients sont 
débordés par l’afflux de blessés.
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Une exposition de 
tableaux du peintre 
français André 

Suréda (1872-1930) qui fut 
un des artistes influencés par 
les cultures de l’Orient s’est 
ouverte dimanche à la salle 
du musée national public 
Ahmed Zabana d’Oran.
Cette manifestation de 15 
jours propose 23 tableaux 
d’art de l’artiste peintre 
conservés au musée Ahmed 
Zabana, dont une partie 
est exposée à la salle des 
Beaux arts, a souligné la 
chargée de communication 

du musée Leila Boutaleb .
Cette exposition met en 
exergue les créations 
d’André Suréda qui a été 
influencé par les cultures de 
l’Orient lors de ses voyages 
dans plusieurs pays arabes 
dont ceux du Maghreb 
(Algérie, Tunisie et Maroc).
L’artiste s’est inspiré de 
la nature et a dépeint les 
paysages féeriques de 
certains pays arabes dans 
ses œuvres expressionnistes, 
a indiqué Mme Boutaleb.
Cette exposition, qui sera 
diffusée sur la page Facebook 

du musée, étale une gamme 
de toiles portant plusieurs 
titres dont «la cérémonie de 
mariage», «l’Oasis» et «le 
bien-être d’une femme».
Dédiée à l’artiste André 
Suréda, cette manifestation 
entre dans le cadre du 
programme élaboré par 
le musée national public 
Ahmed Zabana d’Oran qui 
envisage organiser une série 
d’expositions de peintres 
ayant été influencé par les 
cultures orientales et ont des 
œuvres conservées dans les 
collections des beaux arts.

La générale de la 
pièce «Ennaîm Fi el 
Djahim», produite 

par l’association culturelle 
«El Besma» de Skikda 
en collaboration avec 
le théâtre régional de la 
même ville a été présentée 
dimanche au théâtre régional 
de Constantine, TRC- 
Mohamed-Taher Fergani.
Ecrite par Farouk Daoudi 
de Bordj Bou Arréridj et 
mise en scène par Aymene 
Ben Ahmed, cette pièce, 
suivie par un public limité 
d’artistes et  de journalistes, 
traite des comportements 
malhonnêtes des individus 
dans la société et dans le 
milieu professionnel dans 
une comédie noire, mettant 
en avant des relations 
sociales complexes et des 
conduites souvent contraires 
aux principes moraux.
Pendant 65 minutes, l’œuvre 
dont la scénographie est 
signée par Abdeldjallil 
Bouloudani, met la lumière 
sur un psychologue et son 
patient, campés par   Fouad 
Ben Ahmed et Sohaib 
Aissoub. Le patient est 
venu «parler» de ses conflits 
conjugaux avec l’espoir de 
trouver chez son  médecin, 
qui vit lui aussi le même 
problème, une issue vers un 
épanouissement conjugal.

Les scènes se succèdent et 
exposent le côté sombre 
de l’humain quand le 
psychologue tue son  épouse 
et tente d’incriminer son 
patient, usant du chantage 
et exploitant la détresse et 

la fragilité psychologique 
de son patient.
Pour le metteur en scène de 
la pièce Aymene Ben Ahmed,  
«Ennaîm Fi el Djahim» 
a œuvré à traiter, dans un 
cadre artistique, un aspect 
de la société contemporaine 
et des relations complexes 
entre les individus, 
relevant que l’œuvre est 
la première production de 
l’association culturelle  El 
Besma pour l’année 2021.

La galerie d’art Baya 
au Palais de la culture 
Moufdi Zakaria abrite 

jusqu’au 6 février prochain 
l’exposition intitulée «La 
Chine à travers les yeux 
de Hachemi Ameur», une 
occasion pour l’artiste 
peintre de dévoiler son 
carnet de voyage en Chine 
via plusieurs tableaux 
démontrant les spécificités de 
ce grand pays et traduisant les 
sentiments de tout un peuple.
En effet, l’exposition est 
composée d’une soixantaine 
d’œuvres, dessins et croquis 
travaillés à l’aquarelle 
et parfois à la gouache, 
réalisés en partie dans les 
années 1980, au moment 
où Hachemi Ameur était 
étudiant à l’Académie des 
arts appliqués de Pékin, puis 
lors d’un second voyage, en 
2012, à l’occasion de l’édition 
des «Ateliers des peintres 
arabes» organisée en Chine.
L’artiste peinte a su traduire 
son expérience et ses 
sentiments sur ses tableaux, 
témoins des monuments 
touristiques, lieux de culte 
et belles constructions, 
symboles de l’architecture 
chinoise séculaire. De même 
qu’il s’est employé à informer 
les visiteurs des jardins et 
paysages naturels pittoresques 
de l’Empire du Milieu.
Les œuvres illustrent ainsi des 
aspects de la culture du pays, 
plusieurs croquis reprennent 
également les compositions 
et le rendu des célèbres 

estampes chinoises, pour ne 
citer que le Temple du ciel de 
Pékin, la Grande Muraille de 
Chine, le Fleuve du dragon 
noir, ou encore le Mausolée 
de l’empereur Qin Shi Huang, 
fondateur du premier empire 
unifié de l’histoire chinoise.
A l’issue de l’inauguration de 
cette exposition samedi, M. 
Ameur a affirmé que l’objectif 
de cette collection était de 
renforcer les liens d’amitié et 
de coopération sino-algériens 
notamment dans les domaines 
culturel et artistique.
Tentant également de 
sensibiliser les jeunes quant 
au rôle de l’art dans la 
promotion des communautés 
et de la créativité, l’artiste 
peintre a tenu à mettre 
en avant, à travers son 
exposition, la valeur du travail 
chez les peuples développés.
Il a, à cette occasion, 
souhaité que les étudiants 
des Beaux-arts effectuent 
une visite à l’exposition pour 
s’inspirer des tableaux dans la 
production de leurs œuvres.
Au titre de la rentrée 
universitaire dans les instituts 
d’art, l’artiste, aquarelliste 

et plasticien a présenté 
son vernissage à caractère 
plutôt pédagogique, au 
Musée public national des 
arts de l’enluminure, de la 
miniature et de la calligraphie 
au palais Mustapha-
Pacha ainsi qu’à l’Ecole 
des Beaux-arts d’Alger.
Dans le cadre de sa tournée, 
M. Ameur est attendu d’abord 
à Maghnia (Tlemcen) 
avant de se rendre, muni 
de ses croquis, dans les 
autres villes algériennes.
Né en 1959 à Hadjout 
(Wilaya de Tipaza), Hachemi 
Ameur est diplômé de l’Ecole 
supérieure des beaux-arts 
d’Alger (promotion 1981-
1985), de l’Académie 
centrale des Arts appliqués 
de Pékin (1985-1988), 
et titulaire d’un «Master 
Critique Essais» (2010-2011) 
de l’université de Strasbourg.
Durant sa carrière de plus de 
30 années, il a exposé dans 
les plus grandes galeries en 
Algérie et dans des pays 
étrangers, notamment la 
France, les Etats-Unis, 
l’Iran et le Venezuela.

Les tableaux d’André Suréda au musée Ahmed Zabana

Constantine: 

présentation de la géné-
rale de  «Ennaîm fi el 

Djahim» de l’association 
«El Besma» de Skikda

La Chine vue par Hachemi Ameur: 

une exposition à l’honneur 
au palais de la Culture
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Il y a soixante ans, le 17 
janvier 1961, disparaissait 
Patrice Lumumba, le 

Premier ministre du Congo 
nouvellement indépendant. 
Cette mort hante notre 
imaginaire collectif car le 
leader révolutionnaire est 
mort quasiment sous les yeux 
des téléspectateurs de son 
époque. Selon les historiens, 
l’assassinat du Congolais fut 
peut-être le premier grand 
événement de l’Afrique 
postcoloniale rapporté par 
les médias internationaux. 
Les photos de la descente 
d’avion à Elizabethville 
(Lumumbashi) du Premier 
ministre déchu pour être 
exhibé comme un trophée 
de chasse par ses adversaires 
avides de sang, avant qu’il ne 
soit abattu le jour même, firent 
le tour du monde, révélant 
au grand public les enjeux 
secrets de la décolonisation 
de l’ancien Congo belge. 
Au cours des jours qui 
suivirent, des manifestations 
se déroulèrent dans le monde 
entier pour protester contre ce 
crime barbare, qui avait été 
orchestré par les puissances 
impérialistes occidentales. 
Cette tragédie a fait du leader 
congolais le « martyr de la 
révolution mondiale », comme 
le déclara à l’époque Che 
Guavera dans son hommage 
au disparu.

Lumumba est devenu « 
toute l’Afrique »

La postérité du révolutionnaire 
congolais ne s’arrête pas 
aux réactions et hommages 
enregistrés dans la foulée de 
sa mort. Au cours des soixante 
années qui se sont écoulées 
depuis, la destinée tragique 
de Lumumba a inspiré de 
nombreux livres : des essais, 
des analyses, mais aussi des 
textes littéraires. Ces ouvrages 
ont permis de perpétuer 
l’intérêt du grand public pour 
cette figure incontournable de 
l’Afrique moderne, devenue 
aujourd’hui symbole mondial 
de la lutte des peuples 
opprimés.  Le long essai que 
publie en 1963 l’écrivain et 
philosophe français Jean-Paul 
Sartre présentant la vie et 
l’œuvre de Patrice Lumumba 
(1) et le drame poético-épique 

au titre rimbaldien Une Saison 
au Congo (2), sous la plume 
du grand poète martiniquais 
Aimé Césaire, demeurent à 
ce jour sans doute les deux 
plus grands textes qui ont été 
consacrés à cette figure du 
nationalisme africain.
« Avec sa mort, Lumumba a 
cessé d’être une personne, il est 
devenu toute l’Afrique », écrit 
le philosophe français. Séparé 
en deux parties intitulées 
respectivement « L’entreprise 
» et « Les raisons de l’échec 
», l’essai sartrien propose 
une analyse sociologique de 
la trajectoire fulgurante du 
leader congolais, selon une 
grille de lecture marxiste. 
Une Saison au Congo est une 
pièce de théâtre en trois actes. 
Son auteur, Aimé Césaire, fut 
l’un des plus grands poètes de 
langue française du XXe siècle 
et chef de file du mouvement 
de la négritude avec ses 
compères Léopold Sédar 
Senghor et Léon-Gontran 
Damas. Sa magnifique pièce 
sur Lumumba fait résonner 
poétiquement la vision 
politique de son héros et invite 
à lire sa mort comme une 
tragédie aux accents à la fois 
shakespeariens et christiques.
« La Pensée politique de 
Patrice Lumumba »
Publié dans les pages de la 
revue Présence Africaine en 
1963, l’essai de Sartre a servi 
de préface à une anthologie 
des discours de Lumumba 
publiée la même année, sous 
le titre « La pensée politique 
de Patrice Lumumba ». 
Sartre ne connaissait pas 
Lumumba. C’est lors de 
l’accession à l’indépendance 
du Congo belge le 30 juin 
1960 que l’écrivain français 
a réellement découvert 
le leader révolutionnaire 
congolais, son attention étant 
retenue à l’époque  par le 
conflit algérien, comme en 
témoignent les articles qu’il 
faisait paraître dans sa revue 
les Temps modernes.
La question coloniale 
occupait une place centrale 
dans la réflexion de Sartre 
sur la condition humaine. 
Dans les années 1940, le 
philosophe s’était rapproche 
des écrivains et intellectuels 

africains qui militaient à 
Paris pour l’émancipation 
culturelle et idéologique 
de leurs pays. En 1948, il 
avait préfacé à la demande 
d’Alioune Diop de Présence 
Africaine l’Anthologie de 
la nouvelle poésie nègre et 
malgache de langue française 
publiée chez Gallimard 
par Senghor. Intitulée « 
Orphée noir », cette préface 
annonçait l’émergence d’une 
poésie africaine moderne en 
français, attirant l’attention 
sur le pouvoir subversif de 
cette littérature qui envisage 
à la fois l’aliénation culturelle 
et la libération poétique. Le 
texte posait indirectement le 
problème du colonialisme, 
jetant des ponts entre la 
conception existentielle de 
l’homme et l’être-dans-le-
monde du Noir, victime du 
racisme et de la domination 
politique.

L’ère du néo-colonialisme
Dans les années 1950-60, la 
situation politique changea 
profondément en Afrique, 
avec les anciens pays colonisés 
accédant à l’indépendance. 
L’Afrique entra dans l’ère du 
néo-colonialisme qui était la 
nouvelle forme de domination 
et d’exploitation imaginée 
par les impérialistes pour 
garder leur mainmise sur 
les pays colonisés. Situant 
l’émergence de Lumumba 
dans ce qu’il appelle « le 
degré zéro de l’histoire 

congolaise où les Blancs 
ne commandent plus, mais 
continuent d’administrer, 
où les Noirs sont au pouvoir 
mais ne commandent pas 
encore », Sartre analyse avec 
une lucidité professorale les 
raisons de l’échec du projet 
révolutionnaire de son sujet.
Elles sont au nombre de 
trois, selon le maître. Primo, 
la naïveté de Lumumba qui 
avait refusé de jouer le jeu 
des néo-colonialistes, avant 
même d’avoir mesuré le 
rapport de forces qui lui était 
alors largement défavorable. 
Secundo, les contradictions 
inhérentes aux origines 
petit-bourgeoises du leader 
congolais et ses appels pour 
un Congo unitaire. Issu de 
la classe des évolués dont il 
avait longtemps soutenu les 
revendications corporatistes, 
il n’a pas su trouver un 
modus vivendi entre son 
jacobinisme universaliste qui 
va le couper de sa classe et 
des « trois millions de Noirs 
prolétaires du Congo », aux 
revendications confuses. 
Enfin, arrivé à la primature 
sans une véritable révolution 
puisque l’indépendance avait 
été octroyée et non conquise, 
Lumumba n’avait pas d’assise 
populaire et devait son pouvoir 
à la classe dominante qui 
s’était alliée au capitalisme 
international. « Le 1er juillet 
1960, Lumumba, leader d’un 
cartel majoritaire et chef du 

gouvernement est seul, sans 

pouvoir, trahi par tous et déjà 

perdu », écrit le philosophe 

français, comparant le 

révolutionnaire congolais à 

Robespierre, un Robespierre 

noir, sans révolution et bientôt 

sans armée suite à la défection 

de son chef d’état-major… un 

certain colonel Mobutu.

Organisé comme une oraison 

funèbre, le récit sartrien 

des heurs et malheurs de 

Lumumba est aussi une 

consécration de l’homme 

politique érigé en intellectuel, 

en avance sur son temps, mort 

trop tôt avant la synthèse qui 

lui aurait permis de s’élever au-

dessus de ses contradictions 

contingentes de classe et 

d’origine. Sartre n’avait 

pas d’intention littéraire, 

mais son Lumumba, qui se 

définit par sa « conscience 
malheureuse », n’est pas 

sans rappeler les héros des 

« aventures ambiguës » que 

tant de romanciers africains 

de la première génération ont 

racontées dans des romans 

devenus des classiques.

...À suivre

Assassiné par les puissances impérialistes avec la complicité de ses adversaires politiques, le Congolais Patrice Lumumba hante nos imaginaires collectifs. Son destin 
tragique a inspiré de nombreux livres, des essais mais aussi des œuvres littéraires aux ambitions cathartiques.

Un héros littéraire nommé… Patrice Lumumba
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covid-19 :
réouverture progressive des maisons de jeunes dès lundi

Oukidja au sommet de son art unaF u17 : 
Algérie 3-2 Libye

Le ministère de la 
Jeunesse et des Sports a 
annoncé, dimanche dans 

un communiqué, la réouverture 
«progressive et sous contrôle» 
des Maisons de jeunes à partir 
de lundi, dans le «strict respect» 
du protocole sanitaire relatif 
à la pandémie de coronavirus 
(Covid-19).
«Suite au communiqué des 
services du Premier ministre 
relatif aux mesures de prévention 
au titre du dispositif de gestion 
de la crise sanitaire liée à la 
pandémie du Covid-19, daté du 
14 janvier 2021, il a été décidé 
l’ouverture progressive et sous 

contrôle des Maisons de jeunes, 
à partir du lundi 18 janvier 
2021, dans le strict respect du 
protocole sanitaire adopté par 
le Comité scientifique de suivi 
de l’évaluation de la pandémie 
du coronavirus Covid-19, en 
coordination avec le Centre 
national de la médecine du sport 
(CNMS)», a précise la même 
source.
«Les directeurs de la Jeunesse et 
des Sports au niveau des wilayas, 
ainsi que les associations 
de Jeunesse sont chargés de 
veiller à l’application stricte 
du protocole sanitaire adopté», 
ajoute le communiqué du MJS.

Si Andy Delort, Zinedine 
Ferhat ou Farid Boulaya 
accaparent l’attention des 

algériens du côté de la Ligue 1 
Uber Eats cette saison, il est un 
joueur qui enchaîne les grosses 
prestations sans faire de bruit: 
Alexandre Oukidja. À nouveau 
décisif face à l’Olympique 
Lyonnais, le gardien du Football 
Club de Metz semble être au 
sommet de son art.
Le football peut s’avérer ingrat. 
Ce sont avant tout ceux qui 
marquent, qui célèbrent, qui 
courent vite, dribblent bien ou 
frappent fort dont on entonne 
le nom et qui récoltent les 
louanges. Il est un poste pourtant 
vital et où la moindre erreur se 
paie directement, à savoir celui 
de gardien de but.
Pour autant, dans ce rôle là, 
Alexandre Oukidja brille, c’est 

le moins que l’on puisse dire. À 
32 ans, celui qui a fait la majorité 
de sa carrière dans les basses 
divisions françaises n’a plus de 
temps à perdre et il le sait.
Pour ce qui n’est que sa troisième 
saison en Ligue 1 Uber Eats, le 
portier international algérien (3 
sélections) additionne les bons 
matchs et s’est même retrouvé 
élu meilleur gardien d’Europe, 
pour la première partie de saison, 
par le célèbre site de notation 
WhoScored.
Face à l’Olympique Lyonnais, 
Alexandre Oukidja a continué sur 
sa lancée. Multipliant les parades, 
il a même fait briller son jeu au 
pied et sa relance, elle qui était 
pourtant considérée comme l’un 
de ses points faibles. Dans les 
airs, et notamment sur corner, il 
s’est montré impérial et a permis 
à Metz, qui avait perdu lors de 

ses 9 derniers déplacements à 
Lyon, de l’emporter par la plus 
petite des marges (0-1) grâce, 
notamment, à la passe décisive de 
son compatriote Farid Boulaya.
Les grosses prestations 
d’Alexandre Oukidja 
additionnées aux quelques erreurs 
commises par Raïs M’Bolhi 
lors des dernières rencontres 
disputées par l’Algérie pourraient 
permettre à l’ancien du RC 
Strasbourg de devenir numéro 
1 dans les bois. Quoi qu’il en 
soit, et de par la volonté de faire 
tourner affichée publiquement 
par Djamel Belmadi suite à la 
qualification déjà assurée pour la 
prochaine CAN2022, nulle doute 
qu’Alexandre Oukidja aura la 
possibilité d’exprimer son talent 
en Equipe Nationale. Après tout, 
à 32 ans, un gardien n’en est 
encore qu’à ses débuts.

Les jeunes verts de 
Mohamed Lacete ont 
remporté leur premier 

match du tournoi UNAF U17 
disputé à Alger, face à la Libye 
en s’imposant en fin de match 
sur le score de 3-2. Ils prennent 
ainsi une sérieuse option pour la 
qualification à la CAN U17.
Les algériens ont concédé 
l’ouverture du score à la 28e 
minute sur une grossière erreur 
de placement du gardien Hamza 
Boualem qui a laissé l’angle 
ouvert mais très vite ils vont 
égaliser par Ouchaouche de la 
tête sur coup-franc (36’).
En deuxième période les 
algériens vont mener pour la 
première fois au score sur une 
superbe contre attaque depuis 
leur ligne de but, avec Zaimeche 
qui centre et le virrvoltant joueur 
de l’académie de la FAF Rafik 
Omar à la conclusion (49’).
Ca ne dure pas longtemps 

puisque dix minutes plus tard 
sur un remise d’un défenseur, le 
gardien Hamza Boualem se troue 
encore en ratant un contrôle du 
pied pour laisser la balle entrer 
dans ses filets (59’).
Les algériens vont rater un 
penalty par Lagha à la 66e et 
dans les cinq dernières minutes 
le gardien Boualem sauve un peu 
son match en arrêtant dans sa 
surface un libyen qui filait seul 
vers les buts. Ce sont finalement 
les algériens qui vont marquer 
une minute plus tard sur corner, 
avec un tête de Djibril Nottebaere 
(86e). Victoire 3-2.
Le prochain match de l’Algérie 
sera dimanche 24 janvier à 14h30 
face à la Tunisie. Pour rappel, le 
tournoi qui regroupe l’Algérie, la 
Tunisie et la Libye est qualificatif 
à la CAN de la catégorie qui se 
déroulera au Maroc au mois de 
juillet.
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Fc Barcelone :
 Lionel Messi risque très gros

Le chantage 
de Sergio Ramos

Ronaldo, le constat est terrible

Pirlo démonte ses joueursLa situation du défenseur 
espagnol au Real Madrid 
s’enlise…

Arrivé en 2005 au Real Madrid 
et capitaine de l’équipe depuis 
le départ d’Iker Casillas en 
2015, Sergio Ramos souhaite 
visiblement finir sa carrière 
chez les Merengues. Mais pas 
à n’importe quel prix. Celui qui 
fêtera ses 35 ans au mois de mars 
est en effet en fin de contrat en 
juin prochain. L’international 
espagnol n’est pas gourmand, il 
veut le même salaire (12 millions 
d’euros par an) jusqu’en 2023. 
Or la direction ne l’a toujours 
pas convoqué pour le prolonger !

MU et pas le PSG ?
Le clan Ramos s’impatiente 
depuis quelques semaines déjà… 
C’est le frère du joueur qui 
s’occupe du dossier et ce dernier 
a récemment confirmé que 
Florentino Pérez n’avait entamé 
aucune négociation au sujet de 

ce renouvellement espéré. Du 
coup, René Ramos a affirmé 
à des dirigeants du club qu’il 
était en contact avec Manchester 
United, comme a-t-on pu 
entendre dans un podcast animé 
par les journalistes britanniques 
Ian McGarry et Duncan Castles. 
La piste PSG, elle, n’a pas été 
mentionnée.
Loin de la capitale espagnole, 
Sergio Ramos pourrait ainsi 
bénéficier d’une bonne 
augmentation salariale s’il 
était amené à signer chez 
les Red Devils, en dépassant 
probablement les 15 millions 
d’euros par an, lui qui avait été 
intéressé par un immense contrat 
proposé par un club chinois 
à l’été 2019…. L’Andalou, 
quadruple vainqueur de la Ligue 
des champions avec le Real, 
s’offrirait surtout un dernier 
défi de taille pour conclure son 
immense carrière.

A l’instar de la Juventus 
Turin, défait 2-0 sur 
la pelouse de l’Inter 

Milan, Cristiano Ronaldo a 
été impuissant. Une mauvaise 
habitude pour le Portugais.
La Juventus Turin vacille un peu 
plus. Déjà distancé par ses deux 
rivaux milanais, la Vieille Dame 
a en effet vu l’écart encore se 
creuser, dimanche, suite à sa 
défaite face à l’Inter Milan (2-
0). Il ne s’agit pourtant que de la 
deuxième défaite des Bianconeri 
depuis le début de saison en 
championnat, mais les hommes 
d’Andrea Pirlo ne pointent qu’à 
la cinquième place de la Serie A, 
à sept longueurs des deux clubs 
de Milan, l’AC Milan ayant 

l’occasion ce lundi de prendre 
un peu plus ses aises en cas de 
victoire à Cagliari.
Mais plus encore que le résultat, le 
contenu du match des champions 
en titre interpelle. Les champions 
en titre sont complètement passés 
au travers et Cristiano Ronaldo a 
sans doute été le meilleur symbole 
de l’impuissance turinoise. Le 
quintuple Ballon d’or n’est jamais 
parvenu à se montrer dangereux 
et sa prestation très poussive a 

évidemment participé à la perte 
de la Juventus, qui comptait 
forcément sur le meilleur buteur 
de la Serie A pour ramener un 
résultat de Lombardie.
Pourtant, malgré ses 15 buts en 
14 matches, CR7 n’en est pas à 
sa première prestation décevante 
face à un cador de la Serie A. 
A tel point que le Portugais n’a 
toujours pas marqué le moindre 
but contre une équipe du Top 6 
du championnat. En attendant le 
choc face à Naples le 13 février 
prochain, l’attaquant vedette de la 
Juve est en effet resté muet contre 
l’AC Milan, l’Inter Milan, l’AS 
Rome et l’Atalanta Bergame. Un 
bilan accablant pour le natif de 
Funchal.

Andrea Pirlo n’a pas 
ménagé ses joueurs 
après la défaite de la 

Juventus Turin face à l’Inter 
Milan, dimanche.
En déplacement sur la pelouse de 
l’Inter Milan, la Juventus Turin 
n’a pas tenu le choc, dimanche. 
Méconnaissables, les Turinois se 
sont inclinés 2-0 en Lombardie 
et ont encore perdu du terrain 
sur la tête du classement, les 
champions en titre accusant 
désormais sept points de retard 
sur les deux clubs milanais.
Présent en conférence de presse, 
Andrea Pirlo a regretté l’attitude 
de ses joueurs. « Dès le début 
du match, nous n’avons pas eu 
la bonne attitude. Quand on n’a 
pas la rage de gagner, les duels 
sont difficiles… Nous avons 

été trop passifs, comme si nous 
n’étions pas sur le terrain », a-t-
il notamment regretté.
L’ancien milieu de terrain n’en 
a pas pour autant cherché à se 
défausser sur ses joueurs. « On 
était bas et timorés, en ne pensant 
qu’à la phase défensive. C’est 

une mauvaise défaite, on ne s’y 
attendait pas, on ne pouvait pas 
faire pire que ça. Le premier 
responsable est l’entraîneur et je 
prends toute la responsabilité si 
l’équipe n’a pas fait ce que nous 
avons préparé », a-t-il en effet 
ajouté.

Défait avec le Barça contre 
l’Athletic Bilbao en 
finale de la Supercoupe 

d’Espagne, Lionel Messi a 
été exclu en fin de rencontre 
pour un geste violent envers 
Asier Villalibre. Il pourrait 
risquer jusqu’à 12 matches de 
suspension. Sauf si l’arbitre de la 
rencontre a été très clément dans 
son rapport...
La soirée du FC Barcelone a été 
très compliquée ce dimanche 
soir. Les Barcelonais avaient 
l’occasion de remporter le premier 
titre de l’ère Ronald Koeman 
puisqu’ils affrontaient l’Athletic 
Bilbao en Supercoupe d’Espagne. 
Mais il fallait se méfier de ces 
Basques, parce qu’ils avaient 
éliminé le Real Madrid au 
tour précédent. L’exploit des 
hommes de Marcelino contre 

les Merengues a pourtant connu 
un écho face aux Blaugranas ce 
dimanche.
En effet, menés au score, les 
joueurs de Bilbao sont revenus à 
égalité dans les toutes dernières 
minutes de la rencontre par 

l’intermédiaire d’Asier Villalibre 
(90e) avant de prendre un 
avantage définitif en tout début de 
prolongation grâce à l’inévitable 
Iñaki Williams (93e). Mais Asier 
Villalibre a fait beaucoup de mal 
aux Catalans jusqu’à la toute 

fin de la rencontre. C’est lui 
qui fait expulser Lionel Messi, 
l’Argentin, qui a totalement 
dégoupillé.

Nouvelle polémique en vue ?
En toute fin de match (119e), 
alors que la Pulga et le Barça 
ne ménageaient pas leurs efforts 
pour revenir à égalité et espéraient 
arriver à la loterie des penalties, 
Messi passe, en dribblant, de la 
droite vers le centre du terrain 
avant de décaler sur la gauche 
Jordi Alba. Toutefois, après cette 
passe, La Pulga est retenue par 
Asier Villalibre et lui assène une 
sorte de coup de poing dans le 
visage. L’arbitre décide d’aller 
regarder les images et lui donne, 
finalement, un carton rouge assez 
mérité.
Une conduite violente qui devrait 
donc empêcher Lionel Messi de 

participer aux prochains matches 
du FC Barcelone qui, malgré le 
doublé d’Antoine Griezmann, 
avait bien besoin de sa star 
argentine. Pour ce genre d’action, 
Messi peut être exposé à une 
sanction de 4 à 12 matches, selon 
l’article 98 du Code disciplinaire 
de la fédération espagnole. 
Mais, Sport dévoile que selon 
le rapport, qui semble-t-il a été 
clément de la part de l’arbitre, Gil 
Manzano, le numéro 10 du Barça 
ne pourrait écoper que d’un à 
trois matches de suspension pour 
« usage excessif de la force ». 
Pour autant, Lionel Messi a écopé 
de son premier carton rouge avec 
le FC Barcelone ce dimanche, à 
33 ans, après 753 matches. Mais 
si la sanction était trop clémente, 
une polémique naîtrait du côté du 
Real Madrid…



islam de France : 

Emmanuel Macron reçoit le CFCM après un accord sur
 une charte des imams

covid-19 :

 le gouvernement français « très réticent » à l’idée 
d’un passeport vaccinal pour voyager en Europe

Arrêté à son arrivée à Moscou, Navalny revient au centre du 
jeu politique russe

Les neuf fédérations 
composant le Conseil 
français du culte musulman 

se sont mises d’accord sur le texte 
d’une « charte des principes » 
qui doit servir de référence à un 
nouveau Conseil national des 
imams, selon le monde fr.
Le Conseil national des imams 
pourrait finalement voir le jour. 
Dimanche soir 17 janvier, après six 
semaines de négociations et trois 
semaines de crise ouverte, les neuf 
fédérations composant le Conseil 
français du culte musulman 
(CFCM) se sont mises d’accord sur 
le texte d’une « charte des principes 
». Celle-ci doit servir de référence 
à un Conseil national des imams 
(CNI), émanation du CFCM, 
dont le principe était acté depuis 
novembre 2020. Ce Conseil est 
supposé décerner des certifications 
aux ministres du culte musulman 
qui en feront la demande.
In extremis, l’Elysée a pu annoncer, 
peu avant minuit, qu’Emmanuel 
Macron recevrait lundi, à midi, 
les représentants du CFCM, 

l’organisme chargé de représenter 
auprès des pouvoirs publics cette 
confession religieuse. « Il faut sortir 
des ambiguïtés, avoir une adhésion 
massive des différentes fédérations 
aux valeurs de la République », 
avait demandé Emmanuel Macron 
aux représentants du CFCM le 
18 novembre en les pressant de 
trouver un accord.
Autant la composition (un 
représentant par fédération, chacun 
désignant en outre un imam) 
et le fonctionnement du CNI 
n’avaient pas posé de difficultés, 
autant la négociation du contenu 
de la charte avait conduit à une 
crise. Mohammed Moussaoui, le 
président du CFCM, pensait avoir 
abouti à un texte de consensus le 15 
décembre. Mais, le 28 décembre, 
Chems-eddine Hafiz, le recteur 
de la Grande Mosquée de Paris, 
avait claqué la porte au nez de 
ses partenaires de négociation, les 
accusant d’avoir été circonvenus 
par « la composante islamiste » du 
CFCM.
Accord sur trois points litigieux

Début janvier, Gérald Darmanin 
avait refait une ronde de 
discussions avec les caciques de 
l’instance mise en place en 2003 
par Nicolas Sarkozy, pour les 
convaincre de faire aboutir le CNI 
et sa charte, exigés par Emmanuel 
Macron dans le cadre de la lutte 
contre le radicalisme. Samedi, les 
trois responsables qui se partagent 
la présidence tournante du CFCM, 
Mohammed Moussaoui, le 
président, Chems-eddine Hafiz et 

Ibrahim Alci, ses vice-présidents, 
se sont retrouvés ensemble dans le 
bureau du ministre de l’intérieur.
Un accord a finalement été trouvé 
sur les trois points litigieux : la 
définition de l’islam politique, 
la référence à l’apostasie et les 
marqueurs de l’égalité femme-
homme. « Conscientes de la 
nécessité de dépasser leurs 
formulations particulières », 
comme l’indique le communiqué 
du CFCM, les fédérations ont 

surmonté leurs divergences sur 
ces sujets. Selon M. Moussaoui, 
la charte – non encore publiée – 
affirme « la compatibilité de la 
foi musulmane avec les principes 
de la République, dont la laïcité, 
et l’attachement des musulmans 
de France à leur citoyenneté 
pleine et entière » et elle « 
rejette l’instrumentalisation de 
l’islam à des fins politiques ainsi 
que l’ingérence des Etats dans 
l’exercice du culte musulman ».
Le texte adopté dimanche « 
réaffirme le principe d’égale 
dignité humaine dont découle 
l’égalité femme-homme, la liberté 
de conscience et de religion, 
l’attachement à la raison et au libre 
arbitre, le rejet de toutes les formes 
de discrimination et de la haine de 
l’autre ».
Le communiqué ajoute que « les 
actes hostiles aux musulmans de 
France et aux symboles de leur 
foi sont l’œuvre d’une minorité 
extrémiste qui ne saurait être 
confondue ni avec l’Etat ni avec le 
peuple français ».

Pour le secrétaire d’Etat 
aux affaires européennes, 
Clément Beaune, ce débat « 

n’a pas lieu d’être » alors que la 
campagne de vaccination ne fait 
que commencer, selon le monde 
fr.
« Nous sommes très réticents. » 
Le gouvernement est plus que 
sceptique sur la mise en place 
d’un passeport vaccinal européen 
et estime que la question ne doit 
pas être au menu du Conseil 
européen de la semaine prochaine, 
a déclaré, dimanche 17 janvier, 
Clément Beaune, secrétaire 
d’Etat aux affaires européennes. 
« Si on parle d’un papier, un 
document qui vous autorise à 

voyager en Europe, je crois que 
c’est très prématuré », a-t-il dit 
sur Franceinfo.
« Ce n’est pas notre conception 
de la protection et de l’accès aux 
vaccins », a ajouté le secrétaire 
d’Etat aux affaires européennes. « 
C’est une idée (…) sur laquelle la 
France considère qu’on ne doit pas 
ouvrir le débat maintenant. Quand 
l’accès au vaccin sera généralisé, 
ce sera un sujet différent », a 
insisté Clément Beaune.
Le chef du gouvernement grec, 
Kyriakos Mitsotakis, avait appelé 
mardi l’Union européenne à 
adopter un certificat « standardisé 
» de vaccination pour donner 
un coup de pouce à l’industrie 

du tourisme, terrassée par la 
pandémie due au coronavirus. 
La Grèce a déjà mis au point son 
propre certificat sanitaire destiné 
à prouver que l’on a été vacciné. 
« Même si nous n’allons pas rendre 
la vaccination obligatoire ou en 
faire une condition préalable en 
cas de déplacement, les personnes 
vaccinées devraient être libres 
de voyager », a ainsi estimé le 
premier ministre grec dans une 
lettre adressée à la présidente 
de la Commission européenne, 
Ursula von der Leyen.
L’OMS s’y oppose
Selon cette dernière, la 
Commission européenne est 
favorable à cette idée qui divise 

les Vingt-Sept (Malte y est par 
exemple favorable, tandis que 
les Pays-Bas sont plus réticents). 
Ursula von der Leyen évoque pour 
sa part un « impératif médical 
». A l’inverse, l’Organisation 
mondiale de la santé (OMS) s’y 
est déclarée opposée « pour le 
moment » à l’échelle planétaire.
Clément Beaune a par ailleurs 
évoqué la situation des travailleurs 
frontaliers – 350 000 Français 
selon lui. « Nous envisageons 
de renforcer au sein de l’espace 
européen les mesures de contrôle 
», a-t-il dit, assurant qu’il n’y 
aurait pas de fermeture des 
frontières de l’espace Schengen. 
« On vérifie aussi le type de tests 

que l’on peut exiger. On réfléchit 
à une liste de tests antigéniques 
qui seraient reconnus partout en 
Europe. Aujourd’hui ce n’est pas 
encore le cas. »
Six Français sur dix se disent 
favorables à la vaccination 
obligatoire pour prendre un 
avion à destination de l’étranger 
ou rendre visite à une personne 
vulnérable dans un Ehpad ou 
un hôpital, selon le sondage 
Ifop réalisé pour Le Parisien 
Dimanche. Toujours selon l’Ifop, 
les Français sont aujourd’hui 54 
% à souhaiter se faire vacciner, 
une hausse de 15 points par 
rapport à un précédent sondage le 
29 décembre.

Le détracteur de Vladimir 
Poutine, empoisonné 
en août 2020, est 

rentré en Russie hier. Il a été 
immédiatement interpellé pour 
ne pas avoir respecté son contrôle 
judiciaire lorsqu’il était soigné 
en Allemagne, selon le monde fr.
Entre l’opposant inflexible et 
un pouvoir résolu à ne pas lui 
céder d’un pouce, la collision 

semblait inévitable. Elle a eu 
lieu, dimanche 17 janvier, sur 
le terrain choisi par le Kremlin, 
celui des manœuvres dilatoires, 
des arguties juridiques et de la 
force brute.
L’essentiel du scénario était écrit 
à l’avance : avant même son 
retour, les autorités russes avaient 
prévenu qu’elles arrêteraient 
Alexeï Navalny, coupable de ne 

pas avoir respecté les conditions 
de son contrôle judiciaire. 
Soigné en Allemagne depuis son 
empoisonnement en août 2020, 
M. Navalny ne s’était pas rendu, 
au mois de décembre, à une 
convocation au commissariat.
Quelques minutes après avoir 
foulé le sol russe – son « meilleur 
jour depuis ces cinq derniers 
mois » –, l’homme politique a 

été arrêté, au moment de passer 
la douane. Une caméra a pu 
immortaliser sa dernière étreinte 
avec sa femme, Ioulia, avant que 
l’opposant ne soit emmené dans 
un lieu inconnu, sans pouvoir 
être accompagné de son avocate.
Pour le reste, la priorité du 
pouvoir a été de donner le 
moins de publicité possible à 
cet événement, quitte à produire 

l’effet contraire. Attendu à 
l’aéroport de Vnoukovo, l’avion 
de M. Navalny a été dérouté 
au dernier moment vers un 
autre aérodrome moscovite, 
celui de Cheremetievo. Raison 
invoquée : la brosse d’une 
déneigeuse traînait sur la piste 
d’atterrissage. L’autoroute 
menant à Cheremetievo a ensuite 
été partiellement fermée.
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La peur est une émotion 
ressentie généralement 
en présence ou dans 

la perspective d’un danger 
ou d’une menace. La peur 
est une conséquence de 
l’analyse du danger et elle 
permet au sujet de le fuir ou de 
combattre. Elle est également 
connue sous les termes 
de réponse combat-fuite.
Comment faire pour vaincre 

la peur ?
Rester positif en prenant 
du recul sur la situation et 
en se concentrant sur les 
aspects positifs de sa vie et 
sur chaque effort qui aide à 
surmonter sa peur ; Lâcher 
prise en évitant de vouloir 

contrôler à tout prix sa peur 
et en prenant conscience qu’il 
est impossible de tout prévoir 
ni d’avoir la main sur tout.  

Aliments peuvent vous aider 
à lutter contre l’état de stress

Les noix
Riches en fer et en fibres, 

les noix et les autres fruits 
oléagineux comme les 
amandes ou les noisettes sont 
aussi une excellente source 
d’énergie grâce à leur haute 
teneur en magnésium. Riches 
en acides gras oméga-3 et en 
vitamines E, elles font du bien 
à notre système cérébral, tandis 
que leur apport en phytostérols 
aide à lutter contre le mauvais 
cholestérol et préserve notre 
santé cardiovasculaire.
Parmi les noix à privilégier, les 
noix du brésil ont une place de 
choix grâce à leur haute teneur 
en sélénium, un oligo-élément 
antioxydant qui améliore 
l’humeur en réduisant 
l’inflammation et qui prévient 

les dommages cellulaires. Une 
poignée de fruits oléagineux 
par jour (noix du brésil, noix, 
noix de cajou…) par jour 
permettrait de réduire le stress.

Les bananes
La banane est 
incontestablement un super-
aliment. En plus d’être une 
excellente source d’énergie, 
elle est riche en vitamines 
(notamment en vitamine B) 
et en minéraux comme le 
potassium, qui favorise la 
concentration. Comme les 
œufs, les bananes contiennent 
du tryptophane, cette 
protéine que notre organisme 
métabolise en sérotonine.

Une étude internationale 
impliquant plusieurs 
équipes de chercheurs 

confirme la capacité du SARS-
CoV-2 à infecter les neurones 
et en identifie plusieurs 
conséquences, notamment 
des lésions causées par 
un manque d’oxygène.
De plus en plus de données 
scientifiques suggèrent que 
le virus SARS-CoV-2 n’est 
pas sans conséquences pour 
notre cerveau. Ainsi, au-delà 
des atteintes respiratoires 
importantes que peut causer 
l’infection au SARS-CoV-2, 
des symptômes neurologiques 
ont également très vite été 
rapportés chez les patients, 
de maux de tête à la perte 
d’odorat ou plus gravement 
des pertes de conscience et 
des AVC. Une récente étude 
menée par des chercheurs des 
National Institutes of Health 
(Etats-Unis) évoque une 
possibilité de lésions et d’une 
inflammation des vaisseaux 
sanguins après avoir 
examiné des échantillons 
de tissu cérébral de patients 
décédés peu de temps après 
avoir contracté la maladie.
Mais si des traces d’ARN 
du virus ont été retrouvées 
dans le cerveau de patients 
décédés de la Covid-19 et 
des protéines virales dans 
certaines cellules de leur 
bulbe olfactif, la capacité du 

virus à infecter les cellules du 
cerveau et les conséquences 
possibles n’avaient pas été 
démontrées jusqu’alors. Pour 
répondre à ce défi, une équipe 
de chercheurs de l’Université 
de Yale (USA) de plusieurs 
organismes français* dont 
l’Inserm et l’hôpital Pitié-
Salpêtrière AP-HP ont utilisé 
trois approches différentes 
pour étudier l’infection dans 
le cerveau : des cultures de 
cellules cérébrales en 3D, 
un modèle murin d’infection 
au SARS-CoV-2 et des 
tissus cérébraux de patients 
décédés de la Covid-19.

Quelle « voie d’entrée » 
jusqu’aux neurones ?

Les résultats dans les cultures 
de cellules cérébrales en 
3D ont démontré capacité 
du SARS-CoV-2 à pénétrer 
dans les neurones et à utiliser 
leurs composants pour se 
multiplier. Ce qui entraîne 
alors des changements 
métaboliques dans les cellules 
infectées, sans pour autant 
les détruire. Par ailleurs, les 
cellules voisines des neurones 
infectées se voient privées 
d’oxygène et finissent par 
mourir. En ce qui concerne les 
cerveaux de patients décédés 
de la Covid-19, le virus a été 
retrouvé dans les neurones 
corticaux, de même que 
des atteintes pathologiques 
associées à l’infection comme 

des accidents vasculaires 
ischémiques, la mort du 
tissu cérébral due à une 
insuffisance d’apport de sang 
et d’oxygène au cerveau.
Mais la façon dont le virus 
pénètre dans les neurones est 
une autre question. Selon les 
chercheurs, « des données 
antérieures ont mis en 
évidence que dans le reste de 
l’organisme, le virus utilisait 
la protéine ACE2, présente 
à la surface des cellules. 
Celle-ci est particulièrement 
exprimée dans les poumons, 
expliquant pourquoi le 
coronavirus s’attaque plus 
spécifiquement à cet organe. 
Cette voie d’entrée restait 
cependant à démontrer dans 
les neurones. » Grâce à un 
modèle murin de l’infection 
au SARS-CoV-2 qui possède 
aussi un récepteur de la 
protéine ACE2, au centre 
de toutes les attentions, les 
chercheurs ont pu confirmer 
l’importance de cette voie 
d’entrée pour l’infection 
des cellules cérébrales.

Quand les symptômes 
neurologiques perdurent

Enfin, l’analyse révèle 
également que les régions 
infectées du cerveau chez les 
souris étudiées présentaient 
un remodelage important du 
réseau vasculaire cérébral. 
Les chercheurs estiment donc 
qu’il pourrait y avoir un lien 

entre la pénétration du virus 
dans les neurones observés 
dans les cultures de cellules 
cérébrales et dans les tissus 
cérébraux post-mortem, et 
l’hypoxie et les accidents 
ischémiques observés dans 
le cerveau des malades. « 
Ces résultats confirment le 
tropisme cérébral du SARS-
CoV-2 et sa capacité à infecter 
les neurones. Les symptômes 
neurologiques observés dans 
la Covid-19 pourraient être une 
conséquence de cette atteinte 
directe du système nerveux 
central. », concluent-ils.
Reste que des études sont 
nécessaires pour identifier la 
voie empruntée par le virus 
pour entrer dans le cerveau et 
pour confirmer le lien entre 

les changements cellulaires 
observés au niveau des 
neurones et les symptômes 
neurologiques rapportés. 
En décembre dernier, une 
étude menée par l’AP-HP 
concernant la nature précise 
des symptômes du «Covid 
long» a permis d’identifier 50 
manifestations différentes de 
la maladie grâce aux réponses 
de 600 personnes ayant 
détaillé leurs symptômes. 
Il s’avère que ceux d’ordre 
neurologique étaient parmi 
les plus nombreux avec en 
premier lieu des maux de 
tête, un brouillard cérébral, 
une sensation de vertige, 
des troubles de la mémoire 
et toujours une perte de 
l’odorat et/ou du goût.

Qu’est-ce qui provoque la peur ? 

COVID-19 : le cerveau peut être touché par le virus, 
confirment des chercheurs



Mardi 19 Janvier 2021

Femme 17SeybouSe Times

S’il est difficile de 
faire tenir un rouge 
à lèvres durant une 

journée entière, il est pos-

sible de prolonger sa tenue 

pendant plusieurs heures voir 

même une soirée entière. 

Découvrez nos astuces.

1/ Exfolier ses lèvres

Éliminez toutes les petites 
peaux mortes présentes à 
la surface de vos lèvres à 
l’aide d’un gommage puis 
appliquez un peu de baume 
hydratant. Un rituel qui per-
met aux pigments du rouge 
à lèvres de mieux adhérer 
à la peau et donc de tenir 
beaucoup plus longtemps.

2/ Utiliser une base

Ces primers spécialement 
conçus pour les lèvres lissent 
la surface de la peau et em-
pêchent la matière de filer 
dans les ridules en cours de 
journée. L’idéal pour celles 
qui souhaitent garder une 
bouche parfaitement ma-
quillée pendant des heures.

3/ Appliquer un crayon

Dessinez les contours et le 
centre de vos lèvres avec 
un crayon du même ton que 
votre rouge à lèvres. De 
quoi afficher une bouche 
colorée même quand votre 
rouge à lèvres s’estom-
pera en cours de journée.

4/ Déposer une poudre

Cette technique consiste 
à déposer un mouchoir sur 
vos lèvres maquillées puis 

à appliquer un voile de 
poudre libre matifiante sur 
ce dernier. Cela permet non 
seulement de fixer parfaite-
ment le rouge sur les lèvres 
mais aussi de lui donner un 
aspect mat très tendance.

5/ Privilégier les mats

Les formules mates offriront 
toujours une meilleure tenue 
que les textures veloutées, 
satinées ou glossy. Mention 
spéciale pour les rouges à 
lèvres liquides mats qui, une 
fois secs, se figent parfai-
tement sur les lèvres pour 
tenir pendant des heures.

1/ Bien choisir son par-
fum

Chypré, floral, sucré ou 
oriental, le parfum éveille les 
sens. La longévité de l’odeur 
d’une fragrance est en partie 
due à sa nature : parfum, eau 
de parfum, eau de toilette et 
eau de Cologne. Ces deux 
dernières sont moins concen-
trées que les deux autres : 
elles s’estompent donc plus 
facilement au fil de la journée. 
Vous avez fait votre choix ? 
Il suffit d’en appliquer une 
goutte au creux des poignets, 
sur le décolleté, derrière les 
oreilles et au bas de la nuque.

2/ L’astuce de grand-mère

Voici une astuce de grand-
mère qui a fait ses preuves 
pour faire tenir un parfum 
toute la journée : appliquer 
un corps gras sur la peau 
avant de vaporiser votre par-
fum, il en capturera l’odeur 
et la fera durer. Vous pou-
vez choisir un baume, une 
crème, une lotion ou même 
de la vaseline. Optez de pré-
férence pour un soin inodore 
ou bien avec une odeur s’ap-
prochant de votre parfum !

3/ Mettre du parfum sur 
vos vêtements

Votre parfum sent bon mais 
ne tient pas ? Vous pouvez 
en vaporiser sur vos vête-
ments : préférez d’ailleurs les 
matières naturelles – comme 
le lin, la soie ou la laine – 
car les fibres synthétiques 
peuvent modifier l’odeur. 
Certaines femmes en mettent 
également dans les cheveux. 
Attention à ne pas avoir la 
main trop lourde, car ce type 
de produit contient de l’al-
cool, ce qui peut fragiliser la 
fibre capillaire. Si vous sen-
tez que votre fragrance ne 
tient pas assez, vous pouvez 
vous munir d’un vaporisa-
teur de sac pour faire des 
retouches dans la journée.

L’astuce pour mélanger
 facilement la mousse au chocolat

Comment mélanger le cho-
colat à la chantilly

Plutôt que d’utiliser des 
blancs en neige pour sa 
mousse au chocolat au 

lait, le chef préfère employer 
de la crème chantilly (comme 
pour garnir son millefeuilles). 
Traditionnellement, on mé-
lange le chocolat fondu (et 
bien refroidi) à la chantilly à 
l’aide d’une spatule. On dé-

pose un peu de mousse sur le 
dessus du chocolat puis délica-
tement, on soulève le chocolat 
pour recouvrir la mousse et on 
reproduit ce geste lentement 
jusqu’à ce que les deux élé-
ments soient bien amalgamés. 
Cyril Lignac, lui, emploie un 
fouet et mélange toute la pré-
paration d’un coup. Il verse 
toute la chantilly sur le cho-
colat fondu (qu’il a refroidi 
au congélateur) puis avec un 

grand fouet, le chef effectue 
des petits mouvements de 
poignets depuis le fond du 
saladier en remontant, tout 
en tournant son saladier d’un 
quart de tour à chaque mouve-
ment. Avec cette méthode, en 
quelques minutes seulement, 
le chocolat est mélangé à la 
chantilly, la mousse est prête 
à partir au réfrigérateur pour 
3h.

3 astuces géniales pour 
faire tenir son parfum

 toute la journée

5 astuces pour faire tenir son rouge à lèvres toute la journée
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Covid-19 
Le Brésil lance sa campagne de vaccination

Guatemala 
La caravane de migrants venus du Honduras violemment 

réprimée

Covid-19 
La Suisse instaure le service militaire à distance

Le régulateur brésilien a 
approuvé l’utilisation 
en urgence de deux 

vaccins, le britannique 
d’AstraZeneca et le chinois 
CoronaVac, les deux premiers 
à obtenir le feu vert au Brésil, 
où la pandémie a déjà fait 
presque 210 000 morts. Cette 
autorisation a permis de lancer 
la campagne de vaccination 
au Brésil. 
Le Brésil a enregistré 33 040 
nouveaux cas confirmés de 
contamination au coronavirus 
au cours des vingt-quatre 
dernières heures et 551 
décès supplémentaires liés 
à l’épidémie, a rapporté, 
dimanche 17 janvier, le 

ministère de la Santé, alors 
qu’ont débuté dans le pays les 
premières vaccinations contre 
le Covid-19.
C’est la première fois en 
six jours que le nombre de 
nouveaux décès est inférieur à 
1 000, mais le bilan approche 
tout de même les 210 000 
morts, selon les données 
gouvernementales.
Le président Jair Bolsonaro, 
qui a affiché son scepticisme 
à l’égard de l’épidémie et qui 
a refusé de recevoir le vaccin, 
fait face à une pression 
croissante pour ordonner 
une campagne nationale de 
vaccination.
L’autorité de régulation des 

médicaments, Anvisa, a 
autorisé dimanche l’utilisation 
en urgence des vaccins 
développés par le chinois 
Sinovac Biotech et par le 
britannique AstraZeneca.
C’est une infirmière de São 
Paulo âgée de 54 ans qui a 
été dimanche la première 
personne vaccinée contre le 
Covid-19 au Brésil. Monica 
Calazans, une infirmière de 
l’hôpital Emilio Ribas, a reçu 
une première injection du 
vaccin CoronaVac, au cours 
d’une cérémonie en présence 
du gouverneur de l’État de 
São Paulo, Joao Doria, qui 
se pose en rival du président 
brésilien Jair Bolsonaro.

Une campagne nationale 
officiellement lancée mercredi
Dans la foulée, plus de 100 
personnes ont été vaccinées 
ce dimanche dans le 
même hôpital, a indiqué le 
gouvernement de São Paulo. 
“Un coup marketing”, a réagi 
le gouvernement brésilien, 
qui a indiqué que la campagne 
nationale de vaccination 
débutera officiellement 
mercredi.  
Le ministre de la santé, 
Eduardo Pazuello, a déclaré 
que toute initiative “en 
dehors” du programme 
du gouvernement “est en 
contradiction avec la loi”, 
car il “fait fi de l’égalité entre 

les États et entre tous les 
Brésiliens”.
Il a indiqué que les 6 millions 
de doses du vaccin chinois 
CoronaVac commenceront 
à être distribuées lundi 
parmi les 27 États brésiliens. 
Seront vaccinés en priorité le 
personnel soignant, les plus 
de 75 ans et les plus de 60 ans 
vivant dans des foyers pour 
personnes âgées ainsi que la 
population indigène.
Le second vaccin autorisé est 
le britannique d’AstraZeneca/
Oxford, produit à Bombay 
par le laboratoire Serum en 
partenariat avec la Fondation 
Fiocruz du ministère de la 
Santé brésilien.

La caravane de migrants, 
partie du Honduras en 
direction des Etats-

Unis, est freinée depuis 
dimanche 17 janvier au 
Guatemala, où les autorités 
ont dressé des barrages sur les 
routes du pays pour contenir 
son avancée. Ce dimanche, un 
groupe de plusieurs milliers 
de personnes qui tentait de 
franchir un cordon militaire a 
été violemment repoussé.
Gaz lacrymogènes et 
coups de bâtons. L’armée 
guatémaltèque a chargé 
contre des milliers de 
migrants dimanche, comme 
pour illustrer que les pays de 
la région endossent encore 
les politiques migratoires 

restrictives imposées par 
Donald Trump. Même si le 
départ de celui-ci de la Maison 
Blanche est imminent, tant le 
Guatemala que le Mexique 
érigent des murs de militaires 

et de policiers pour dissuader 
la caravane de passer.
Filtres sanitaires
Au Guatemala, les autorités 
décrivent ces filtres comme 
sanitaires. En raison de la 

pandémie de Covid-19, nul 
ne peut entrer dans le pays 
sans présenter un test négatif. 
Après avoir forcé le passage 
à la frontière guatémaltèque 
au début du week-end, la 
caravane, harcelée par les 
forces de sécurité, s’affaiblit 
et se disperse.
À ce jour, 21 personnes 
du groupe ayant passé les 
contrôles sanitaires sont 
positives au coronavirus 
et devront être placées en 
quarantaine au Guatemala 
avant de retourner dans leur 
pays, a déclaré Julia Barrera 
la porte-parole du ministère 
de la Santé.
Des familles
La caravane est 

principalement composée 
des familles qui fuient la 
violence endémique qui sévit 
au Honduras et espèrent que 
l’arrivée prochaine de Joe 
Biden à la présidence des 
États-Unis pourrait favoriser 
leurs chances d’entrer dans ce 
pays.
Environ 9 000 Honduriens ont 
quitté leur pays la semaine 
dernière pour se joindre à 
cet exode massif. Mais plus 
d’un millier ont déjà été 
renvoyés chez eux. Ceux 
qui ont maintenu le cap sont 
attendus cette semaine sur la 
frontière mexicaine par un 
double cordon formé par la 
Garde nationale et les agents 
migratoires.

Le télétravail fait des émules au 
sein de l’armée. En Suisse, où le 
service militaire est obligatoire 

pour les hommes, les prochaines 
recrues vont devoir faire leurs classes 
depuis leur salon. À cause de la 
pandémie, l’armée a en effet décidé de 
différer leur arrivée en caserne. Mais 
pas question de jouer les tire-au-flanc 
pour autant.
Douze mille appelés devaient entamer 
leur service militaire ce mois-ci. 
L’armée a décidé de couper la poire en 
deux : seuls 6 000 jeunes feront leur 
entrée en caserne. Les autres suivront 
un enseignement à distance. Soit 6 
heures par jour, pendant trois semaines 
grâce à une application.
Apprendre à faire le salut militaire, 

à enfiler un masque à gaz et même à 
manier son arme. Un entraînement 
physique est même prévu. Ils devront 
ensuite passer un test pour vérifier leurs 
connaissances au moment de rejoindre 
leurs unités. Avec tous les risques que 
cela comporte en terme de propagation 
du virus.
Interrogé par la Radio télévision suisse 
(RTS), le député socialiste Pierre-Alain 
Fridez, n’est ni convaincu par l’armée 
à la maison ni par l’urgence de former 
de nouveaux militaires :
« Ce n’est pas de la théorie dont on 
a besoin, c’est effectivement de la 
pratique. Le contact avec des véhicules, 
avec des armes, des choses comme ça. 
On est tous d’accord que la guerre 
n’est pas à notre porte, donc je pense 

qu’on aurait très bien pu attendre. »
L’armée suisse joue pourtant un rôle 
important au temps de la pandémie, 
puisque c’est elle qui stocke et 
achemine les vaccins dans les différents 

cantons. Les militaires sont aussi 

intervenus pour soutenir les hôpitaux 

au moment où ils étaient submergés 

par les nouvelles contaminations. 
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Grille de mots fléchés N° 2910 

 Solution de la grille précédente
1.c.s.k.e.p.v
2.chataigneraie
3.oreilledemer
4.accentuee.ane
5.sp.titi

6.va.l.g.n
7.ree.trot
8.van.ina
9.ttc.f.f.are
10.coercitifs.sc

11.isere.litote

12.ar.verbaliser

13.emet.dom.eps
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Android 12 mettra en hibernation 
les applications inutilisées sur 

votre smartphone

Spotify propose une nouvelle option de contrôle 
parental pour sa version Kids

En Bref...

Alors qu’Android 11 est 
toujours en cours de 
déploiement auprès 

des utilisateurs, la prochaine 
mise à jour majeure du système 
d’exploitation de Google livre 
déjà l’un de ses secrets. Nos 
confrères de XDA Developers 
ont en effet mis le doigt sur l’une 
des fonctionnalités d’Android 
12.
Ils ont en effet repéré quelques 

changements au sein du code open 
source du système d’exploitation 
Android (AOSP), changements 
qui faisaient référence à un 
nouveau système d’hibernation 
d’applications. « Ce système 
est capable de gérer l’état 
d’hibernation des applications. 
Cet état se déclenche lorsqu’une 
application n’est pas activement 
utilisée », indique le code 
source d’Android. Autrement 
dit, la prochaine version du 
système d’exploitation de 
Google se chargera de mettre les 
applications inutilisées en veille 
prolongée.
Malheureusement, le code 

ne précise pas encore les 
conditions nécessaires à cette 
mise en hibernation. On peut 
tout de même imaginer que 
les applications ne devront pas 

être utilisées durant un laps de 
temps relativement important 
avant d’être mises en veille 
prolongée. Concernant cet état, 
le code n’indique pas non plus 
en quoi il consiste exactement. 
Les applications pourraient être 
toujours disponibles sur les 
téléphones, mais dans une version 
condensée. XDA Developers 
parle en effet d’une version 
compressée des applications, 
ainsi que de leurs ressources.
Libérer de l’espace
L’objectif principal de cette 

fonctionnalité sera évidemment 
de libérer de l’espace de stockage 
sur les téléphones. Quant à savoir 
si le processus sera automatique 

ou si l’OS préviendra ses 
utilisateurs de la mise en veille 
prolongée des apps, difficile à 
dire.
D’ailleurs, toujours en 

développement, la fonctionnalité 
pourrait finalement ne pas se 
retrouver sur Android 12, mais sur 
la prochaine version d’Android. 
La première bêta d’Android 12 
devrait être déployée auprès des 
développeurs dans le courant du 
mois de février. Nous devrions en 
apprendre plus sur la prochaine 
mise à jour majeure d’Android 
à ce moment-là, sachant que 
la version finale ne devrait pas 
être lancée avant le mois de 
septembre.

Windows 10 
est encore 
une fois 

touché par un bug, 
suite à une mise à jour. 
Plusieurs utilisateurs ont 
en effet rapporté que leur 
ordinateur redémarrait 
de manière aléatoire, 
sans aucune intervention 
de leur part. Un bug qui 
n’est pas nouveau, le 
problème avait déjà été 
rapporté à Microsoft 
en octobre dernier, 
quelque temps après la 
publication de la mise 
à jour problématique 
(20H2).
Le problème se 

manifestait par 
l’apparition d’une 
fenêtre système 
indiquant aux utilisateurs 
que la machine allait 
redémarrer dans une 
minute. Les utilisateurs 
n’avaient donc que 60 
secondes pour sauver 
leur travail. Dans 
certains cas, l’ordinateur 
n’enregistrait pas la 
progression des usagers, 
entraînant une perte de 
données. Le bug apparu 
avec la mise à jour 
d’octobre était donc bien 
ennuyeux.
À l’époque, la firme de 

Redmond assurait que 
le problème reposait 
sur l’incompatibilité 

de la mise à jour 
d’octobre avec certains 
OS, ainsi que sur deux 
fonctionnalités : Local 
Security Authority 
Process et les consoles 
MMC. Mais jusqu’alors, 
aucune solution efficace 
n’avait été proposée.
Microsoft réagit enfin
Après plusieurs mois 

d’attente, Microsoft s’est 
tout de même décidé à 
proposer un correctif 
aux utilisateurs victimes 
de redémarrages 
intempestifs et aléatoires, 
rapporte Windows 
Latest. Le correctif est 
intégré aux mises à jour 
les plus récentes de 
Windows 10. Si votre 
ordinateur redémarre 
sans vous demander 
votre avis, installer les 
dernières mises à jour 
proposées par Microsoft 
pourrait être salvateur. 
La firme américaine 
assure que la version la 
plus récente de Windows 
10 version 20H2 est 
exempte de bugs.
En parallèle, Microsoft 

a également annoncé 
qu’un patch corrigeant 
le problème de mots de 
passe effacés était en 
cours de développement. 

Le leader des services 
de streaming musical 
enrichit son offre 

à destination des tout-
petits. Spotify vient en effet 
d’annoncer l’arrivée d’une 
nouvelle fonctionnalité 
intitulée « Liste de lecture 
partagée ». Cette dernière 
permet aux parents de partager 
des pistes musicales avec leur 
progéniture. De cette manière, 
les parents peuvent faire 
découvrir leurs morceaux 
préférés à leurs enfants via des 
playlists spécifiques.
Pour cela, les parents devront 

se rendre dans les paramètres 

de l’application Spotify Kids, 
une zone protégée par un 
code PIN. Ils pourront ensuite 
partager leur piste de lecture 
ou créer une nouvelle playlist. 
Si des morceaux explicites 
se trouvent dans l’une ou 
l’autre playlist, ces derniers 
seront marqués d’un « E », 
afin que les parents puissent 
les supprimer – ou non – de la 
piste de lecture destinée à leurs 
enfants. S’ils le souhaitent, 
ils devront le faire depuis 
l’application Spotify et non la 
version Kids.
Pour les petites oreilles
Lancé en octobre 2019, 

Spotify Kids se destine – 
comme son nom l’indique 
– aux enfants. La plateforme 
est différente de l’application 
originale et ne propose que 
des musiques et des podcasts 
adaptés à un jeune public. 
Les morceaux disponibles 
ne contiennent ainsi aucune 
référence au sexe, à la drogue, 
à la violence ou encore tout 
autre discours inapproprié 
pour de jeunes oreilles.
Spotify Kids devrait malgré 

tout être déployé dans d’autres 
pays dans les mois à venir.
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Le Morning Night08h30 Kid Lucky 

08h50 M6 Boutique 

10h05 Ça peut vous arriver 

11h30 Ça peut vous arriver chez vous 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h30 Météo 

13h35 Scènes de ménages 

14h00 Le bonheur en cadeau 

16h00 Mon incroyable famille 

16h35 Mon incroyable famille 

17h25 Les reines du shopping 

18h40 La meilleure boulangerie de France 

19h45 Le 19.45 

20h15 Météo 

20h30 Scènes de ménages 

21h05 Le Morning Night 

23h20 Le Morning Night 

23h25 Issa dans tous ses états 

m6

S.W.A.T.

france 5
09h20 Des trains pas comme les autres 

09h55 Traditions du monde 

10h50 La p’tite librairie 

10h55 La Nouvelle-Zélande, terre de biodi-

versité 

11h45 La quotidienne 

13h05 Passage des arts 

13h40 Le magazine de la santé 

14h35 Un grand pas pour l’évolution 

15h35 Dorine, d’un ciel à l’autre 

16h30 Roumanie 

17h30 C à dire ?! 

17h45 C dans l’air 

19h00 C à vous 

20h00 C à vous la suite 

20h20 Passage des arts 

20h50 Ils font bouger les lignes 

22h20 La p’tite librairie 

22h25 C dans l’air 

23h30 C à vous 

12h24 L’info du vrai, le mag 

12h56 The Tonight Show Starring Jimmy 

Fallon 

13h39 The Good Lord Bird 

14h23 The Good Lord Bird 

15h09 Clique 

16h21 Plateaux cinéma coup de coeur 

16h23 Un jour de pluie à New York 

17h52 Le Plus 

17h59 L’info du vrai, le mag 

18h35 L’info du vrai 

20h00 Cérémonie des Lumières 2021 

21h06 Plateaux cinéma coup de coeur 

21h08 La vérité 

22h53 La bonne épouse 

canal +

Prenez soin de vous

tf1 france 2

france 3

12h00 Les 12 coups de midi 

12h55 Petits plats en équilibre 

13h00 Le journal 

13h40 Petits plats en équilibre 

13h45 Météo 

13h55 Ado, riche et enceinte 

15h45 Grossesses rivales 

17h25 Familles nombreuses : la vie en 

XXL 

18h30 Ici tout commence 

19h10 Demain nous appartient 

19h55 Météo 

20h00 Le Journal 

20h40 My Million 

20h45 Météo 

20h55 C’est Canteloup 

21h05 S.W.A.T. 

21h55 S.W.A.T. 

22h50 S.W.A.T. 

23h35 S.W.A.T. 

11h55 Tout le monde veut prendre sa place 
12h45 Initiatives de nos régions 
12h50 Météo 2 
13h00 Journal 13h00 
13h40 Météo 2 
13h44 C’est bon à savoir 
13h45 La p’tite librairie 
13h50 Expression directe 
13h55 Ça commence aujourd’hui 
15h05 Ça commence aujourd’hui 
16h15 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h05 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h55 Affaire conclue : la vie des objets 
18h05 Tout le monde a son mot à dire 
18h40 N’oubliez pas les paroles 
19h15 N’oubliez pas les paroles 
19h55 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h35 Météo 2 
20h39 Laisse entrer la nature 
20h40 Basique, l’essentiel de la musique 
20h45 Un si grand soleil 
21h05 Prenez soin de vous 
23h30 Les lycéens, le traître et les nazis 

13h50 Un cas pour deux 
14h55 Un cas pour deux 
16h05 Des chiffres et des lettres 
16h34 La p’tite librairie 
16h35 Salto 
16h40 Personne n’y avait pensé ! 
17h15 Slam 
18h00 Questions pour un champion 
18h40 Agissons avec Jamy 
18h44 C’est bon à savoir 
18h49 19/20 : Météo régionale 
18h50 19/20 : Edition de proximité 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h24 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
19h55 Ma ville, notre idéal 
19h59 Salto 
20h00 Vu 
20h05 Initiatives de nos régions 
20h20 Plus belle la vie 
20h45 Tout le sport 
20h55 Laisse entrer la nature 
21h00 Météo 
21h05 Prière d’enquêter : Oeil pour oeil 
22h35 Prière d’enquêter 

à 21:05

à 21:05

à 21:05Michaël Youn propose une deuxième édition de son 
«Morning Night». À ses côtés, ses amis de tou-
jours, Vincent Desagnat et Benjamin Morgaine, 

accompagnés de Tom Villa et Charlotte Gabris. Toute la 
soirée, la bande accueillera Jamel, Jarry, Isabelle Nanty, Big Flo 
et Oli et Jenifer pour leur proposer des défis. Le vainqueur aura carte 
blanche pendant 10 minutes juste après l’émission. Au programme : du 
rire, du live, des parodies, des sketches, des chansons, des sketches en 
chanson, des fausses pubs, le nouveau clip de Fatal Bazooka et le grand 
retour du mégaphone…

Entouré de la championne olympique de judo Clarisse 
Agbegnenou, du chef de cuisine mondialement recon-
nu Yves Camdeborde, de la psychologue nutrition-

niste Laurence Haurat et du danseur-chorégraphe Julien 
Derouault, Michel Cymes propose à trois volontaires de renouer 
avec leur corps, de lutter contre leur sédentarité et de remettre leur san-
té au cœur de leur vie. Afin de réaliser leurs défis personnels, réunis pen-
dant plusieurs jours dans un lieu qui leur est dédié, Estelle, Céline et Jacky 
rencontrent des spécialistes pour apprendre comment prendre soin d’eux 
dans leur quotidien.

Hondo et ses hommes doivent intervenir 
dans un casino braqué par cinq malfai-
teurs. Mais à leur arrivée, quatre ont déjà 

réussi à prendre la fuite avec le butin, le cinquième 
étant tué pendant l’opération. L’équipe parvient retrouver 
l’un d’eux grâce aux puces antivol cachées dans les jetons 
de l’établissement. Il dénonce alors ses complices. Mais 
tandis qu’ils sont arrêtés, un nouveau casino est victime 
d’un braquage dans les mêmes circonstances.
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Voici 2 images identiques à première vue. Sauf que sur l’une des deux images, l’auteur 
a volontairement commis 7 erreurs. Le jeu consiste à observer les deux images afin de retrouver 

les erreurs. 

grille   n°2910
Comment

jouer ?

solution     2909

Sur chaque ligne vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les répéter.  Sur chaque colonne vous devez placer les 
chiffres de 1 à 9 sans les répéter aussi et dans chaque région de 9 cases, vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les 
répéter. Un truc très pratique est d’éliminer les cases où votre chiffre ne peut se trouver. Pour gagner du temps, vous 
pouvez commencer par les chiffres les plus nombreux parmi ceux déjà inscrits dans la grille. Si vous ne savez pas quel 
chiffre inscrire dans votre case, à la suite de plusieurs éliminations de chiffres, vous pouvez inscrire des possibilités 
et plus le jeu avancera, vous allez voir si ces chiffres conviennent ou pas! Croyez-moi ce jeu est vraiment intéressant! 
Attention à ce que vos chiffres ne se répètent pas, sur aucune ligne ni dans chaque carré!

Jeu des 7 erreurs

solution de la grille précédente
Horizontalement:
- banquise

- amoureux

- remet - rp

- r - suie - l

- ir - ecolo

- sec - anes

- serai - se

- e - sertir

- ma - rein

- erse - rap

- nee - pene

- tutti - ti

Verticalement:

- barrissement

- ame - ree - areu

- noms - crs - set

- queue - aere - t

- urticaire - pi

- ie - eon - tire

- sur - lesinant

- exploser - pei

 grille de mots croisés
n°2910

Un homme chilien a 
82 tatouages de Ju-
lia Roberts sur tout 
son corps !

Ce n’est pas bizarre 
pour les fans de se 
faire tatouer leurs 
acteurs et person-
nages préférés, ou 
même d’aller aux 
extrêmes pour mon-
trer comment ils sont 
impressionnés par 
eux, comme l’a fait 
Miljenko Parserisas 
Bukovic qui est un 
grand fan de l’ac-
trice Julia Roberts.
Pour montrer son 
adoration pour cette 
célèbre actrice, 
l’homme chilien, âgé 
de 56 ans, s’est ta-
toué 82 fois le visage 
de Julia Roberts sur 
tout son corps. Il a 
dit qu’il a commencé 
à faire ces tatouages 
après avoir regar-
dé son film « Erin 
Brockovich », où 
elle a reçu l’oscar de 
la meilleure actrice.



Mardi 19 Janvier 2021

Magazine 23SeybouSe Times

Justin Timberlake et Jessica Biel parents d’un deuxième enfant : 

le chanteur dévoile le prénom du bébé

Meghan Markle

ce nouveau coup bas de son père 
qu’elle va devoir affronter

liam Payne est enfin 
parvenu à vendre son 

manoir hanté

C’est une mauvaise 
période pour 
Meghan Markle, 

alors que sa demi-sœur s’ap-
prête à publier un livre explo-
sif au sujet de la duchesse, 
son père a décidé de partici-
per à un documentaire sur elle 
dans lequel il ne devrait pas 
être très tendre avec sa fille.
Les relations familiales au 
sein de la famille Markle ne 
semblent pas s’apaiser... loin 
de là. Le père de la duchesse 
de Sussex vient, en effet, d’ac-
cepter de réaliser un docu-
mentaire sur sa fille. Dans ce 
documentaire inédit, réalisé 
à partir d’images d’archives 
du père de Meghan Markle, 

ce dernier promet de dévoiler 
des «vérités cachées» au sujet 
de sa fille.
Le père de Meghan Markle 
sort un documentaire sur la 
vie de sa fille
Il devrait notamment revenir 
sur l’enfance de l’épouse du 
prince Harry ainsi que sur 
sa carrière d’actrice. Dans le 
Sun, Thomas Markle a décla-
ré : «Cela commence par ma 
vie, ma famille, mon amour 
du théâtre et de la télévision 
et comment j’y suis arrivé. 
Puis ma vie avec Meghan, 
grandir, ses jours d’école 
jusqu’à ce qu’elle aille à 
l’université, et quand sa car-
rière a commencé.» Le père 

de la duchesse compte égale-
ment mettre en avant ce qu’il 
voit comme un changement 
de comportement de Meghan 
Markle : «Nous avons eu une 
belle vie ensemble, grâce à 
son premier mariage et à son 
déménagement au Canada. 
Puis une nouvelle histoire 
commence. C’est un peu se 
demander ‘Qu’est-il arrivé à 
ma petite fille ? Qu’est ce qui 
n’a pas fonctionné ?»
Un documentaire qui se pré-
pare alors que Meghan Markle 
va devoir affronter, prochai-
nement, la sortie du livre de 
sa demi-soeur, Samantha 
Markle. Un ouvrage de 328 
pages intitulé The Diary of 
Princess Pushy’s Sister Part 1 
(Le journal de la sœur de la 
princesse arrogante, partie 1). 
Ce livre, publié par la maison 
d’édition Barnes and Noble, 
est résumé ainsi : «Au milieu 
d’une tempête de fausses 
nouvelles et de chaos média-
tique, Samantha Markle par-
tage la vérité sur sa vie et sa 
famille contre toute attente 
et ultimatums, alors qu’un 
conte de fées royal tombe des 
tabloïds».

En juillet dernier, Jus-
tin Timerlake et Jes-
sica Biel sont devenus 

parents pour la deuxième fois 
et ce dans la plus grande dis-
crétion. Une naissance confir-
mée par le chanteur qui a éga-
lement dévoilé le prénom de 

son bébé.
Un secret jusque-là bien gar-
dé. En juillet dernier, un ami 
de Justin Timerblake et Jessi-
ca Biel révélait que le couple 
avait accueilli son deuxième 
enfant dans le plus grand se-
cret, et ce cinq ans après la 

naissance de leur premier en-
fant, Silas. Une heureuse nou-
velle qu’ils s’étaient bien gar-
dés de confirmer, et ce jusqu’à 
aujourd’hui. En effet, dans 
le Ellen DeGeneres Show, le 
chanteur a confirmé la nais-
sance de son deuxième enfant 

avec l’actrice, un petit garçon 
dont il a également dévoilé le 
prénom : Phineas.
«Il est génial et si mignon. 
Personne ne dort», a ainsi 
plaisanté Justin Timberlake. 
«Mais nous sommes ravis. 
Nous sommes ravis et ne 
pourrions pas être plus heu-
reux. Très reconnaissants», 
a-t-il toutefois précisé, lui 
qui nage déjà dans le bonheur 
depuis plusieurs années avec 
Jessica Biel, qu’il a épousé en 
2012. Et celui qui est égale-
ment ravi de cette naissance, 
c’est Silas, qui du haut de ses 
cinq ans se fait déjà une joie 
d’être grand frère. «En ce mo-
ment, il l’aime

Un couple qui «va de 
l’avant» après les rumeurs 

de tromperie
Une naissance qui s’est dé-

roulée dans la plus stricte 
intimité pour Justin Tim-
berlake et Jessica Biel, dont 
le couple a quelque peu été 
mis à l’épreuve en novembre 
dernier lorsque le chanteur 
avait été repéré en train de 
flirter avec sa co-star Alisha 
Wainwright. Un mauvais mo-
ment désormais oublié pour 
le couple qui a choisi «d’al-
ler de l’avant». «Justin s’est 
longuement excusé et a pris 
conscience des sentiments de 
Jessica, précisait une source 
en décembre 2019. Il se sent 
terriblement mal et espère 
qu›il pourrait effacer l’humi-
liation publique et l’embarras-
sement qu’il a causé. Il adore 
Jessica et est heureux d’être 
marié avec elle. Il apprendra 
de ces erreurs et cela n’arri-
vera plus».

Liam Payne aura eu 
bien du mal à se dé-
barrasser de son ma-

noir hanté. L’ex-One Direc-
tion essayait de vendre cette 
demeure située à Monte Nido 
en Californie depuis 2018, et 
il n’y est parvenu qu’en bais-
sant son prix de 4 millions de 
dollars pour arriver à un prix 
de vente de 10,16 millions 
comme le révèle Vanity Fair.
A peine plus que ce que 
l’artiste avait déboursé pour 
cette maison comprenant 
cinq chambres, une salle de 
méditation, une cave, une bi-
bliothèque et… un fantôme.
Des phénomènes troublants
En 2017, Liam Payne avait 
expliqué au Sun qu’un incon-
nu avait prévenu sa mère que 
la maison était hantée par le 

fantôme de l’ancien proprié-
taire. Une prédiction qui s’est 
révélée exacte à en croire 
le chanteur qui, à l’époque, 
vivait dans la propriété avec 
Cheryl, la mère de son fils 
Bear.
« Cheryl ne restait pas dans la 
pièce du haut, étant enceinte 
du bébé. J’ai vu des lumières 
s’allumer et s’éteindre au 
milieu de la nuit et quelques 
petites choses effrayantes, 
comme des robinets qui 
s’ouvrent et se ferment. Si 
vous n’y croyez pas, je ne 
pense pas que ça puisse vous 
toucher. Mais Cheryl était 
genre : “Je ne dors pas à 
l’étage”. Alors on dormait en 
bas dans la salle de cinéma », 
avait assuré Liam Payne à la 
publication. Effrayant !
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ANNABA / CHU IBN ROCHD

Face aux conséquences de la Covid-19,  
le staff médical sur tous les fronts

CORONAvIRUs :

222 nouveaux cas, 181 guérisons et 5 décès

Une 2ème mission médicale algérienne dépêchée en Mauritanie

Malgré la crise sanitaire 
majeure qui a frappé 
l’Algérie à l’instar 

des autres régions du monde, 
depuis près d’une année, le 
système sanitaire algérien a 
réussi jusqu’ici à tenir bon. 
Ainsi à Annaba, le CHU 
d’Ibn Rochd est un exemple 
élogieux de l’efficacité 
réactionnelle des structures 
médicales opérationnelles qui 
font face aux effets néfastes 
de la pandémie. Le CHU 
d’Ibn Rochd  a  été à cheval 
tout le long de cette période 
critique, grâce au potentiel de 
prise en charge médicale, son 
personnel qualifié, médecins, 
infirmiers et paramédicaux. 
Le secteur médical a fait 
face aux flux incessants des 

patients, qui prenaient d’assaut 
chaque jour les services de 
cet établissement hospitalo-
universitaire. La direction a 
mis en place tout le nécessaire 

pour répondre aux besoins 
des malades venus des quatre 
coins de la wilaya afin de 
leur offrir les meilleurs soins 
personnalisés et adaptés à 

chaque patient. Selon un 
médecin généraliste exerçant au 
niveau du CHU « Les services 
des établissements hospitalo-
universitaires sont le fruit d’un 
travail de longue haleine «Un 
exemple de modèle de la santé 
publique» avait-il déclaré tout 
en soulignant que la politique 
des structures sanitaires est 
de «soulager les patients et 
de les prendre en charge de 
manière convenable». Il a été 
constaté avec satisfaction que 
beaucoup de moyens humains 
et matériels ont été mobilisés 
afin de répondre aux besoins 
des malades. Egalement 
pour les citoyens rencontrés 
occasionnellement sur les 
lieux lors de notre enquête 
journalistique les mêmes 

témoignages reviennent en 
force.  Certes subsistent 
évidemment quelques 
insuffisances dans la prise 
en charge des différentes 
pathologies et la gestion 
sensible et surhumaine des 
services d’urgences notamment 
la nuit affirment-ils mais d’une 
façon générale le CHU d’Ibn 
Rochd a été à l’hauteur d’un 
travail colossal reconnu dans 
son fonctionnement dans 
tous ces aspects médicaux-
universitaire. Un sacrifice que 
certains l’ont payé de leur 
vie lors de l’exercice de leur 
métier de médecin, d’infirmier 
ou d’agent paramédical  en 
secourant des gens en détresse 
rappelle  un haut cadre de la 
santé.

Deux cent vingt-deux 
(222) nouveaux 
cas confirmés de 

Coronavirus (Covid-19), 
181 guérisons et 5 décès 
ont été enregistrés durant 
les dernières 24 heures en 
Algérie, a annoncé, à Alger, 
le porte-parole du Comité 
scientifique de suivi de 
l’évolution de la pandémie 
du Coronavirus, Dr Djamel 

Fourar.
 Le total des cas confirmés 
s’élève ainsi à 103.833 
dont 222 nouveaux cas 
les dernières 24 heures, 
soit 0,5 cas pour 100.000 
habitants, celui des décès 
à 2836 cas, alors que le 
nombre de patients guéris 
est passé à 70.554 ,a précisé 
Dr Fourar lors du point de 
presse quotidien consacré à 

l’évolution de la pandémie 
de Covid-19.
En outre, 19 wilayas ont 
recensé durant les dernières 
24 heures moins de 9 cas, et 
21 wilayas n’ont enregistré 
aucun cas, alors que 8 autres 
ont enregistré plus de 10 cas.
Par ailleurs, 32 patients 
sont actuellement en soins 
intensifs, a également fait 
savoir Dr Fourar.

Une deuxième mission 
médicale composée 
de spécialistes 

de la santé s’est rendue 
lundi dernier à Nouakchott 
(Mauritanie), pour apporter 
le soutien à ce pays frère, a-t-
on appris, dimanche, auprès 
du ministère de la Santé, de 
la population et de la réforme 
hospitalière.
La mission médicale 
algérienne, composée 
du directeur général de 
l’Institut de santé publique, 
la directrice de pharmacie, 
le vice-directeur du service 
des Ressources humaines, et 
le directeur de la formation 
au ministère de la Santé, 
outre des experts du groupe 

Saïdal, veillera à aider et 
assister le ministère de la 
Santé mauritanien à créer 
une unité pharmaceutique 
centrale de distribution des 
médicaments.
Une première mission 
médicale composée de 

médecins anesthésistes-
réanimateurs et de 
techniciens de la santé avait 
été dépêchée le 4 janvier en 
cours en Mauritanie, sous 
la conduite du ministre de 
la Santé, de la population et 
de la Réforme hospitalière et 

du ministre délégué chargé 
de la réforme hospitalière, 
Smaïl Mesbah. La délégation 
ministérielle avait été 
accueillie par le ministre 
mauritanien de la Santé, 
Nedhirou Ould Hamed.
La visite avait constitué 
une occasion propice pour 
les délégations des deux 
pays de tenir une séance 
de travail, consacrée à la 
définition des moyens de 
coopération dans le domaine 
de la Santé.M. Nedhirou 
avait fait part de la volonté 
de son pays de tirer profit 
de l’expérience de l’Algérie 
en matière de formation, 
de médicaments et d’aide 
à la création d’une unité de 

production d’oxygène et de 
gaz médicaux.
Pour sa part, M. Benbouzid 
a exprimé la disponibilité 
des autorités algériennes 
d’apporter leur soutien à ce 
pays frère dans le domaine 
de la santé et d’étendre la 
coopération sur les moyen et 
long termes.
La délégation algérienne 
a également été accueillie 
par le Premier ministre 
mauritanien, Mohamed Ould 
Bilal.Lors de l’audience 
les deux responsables 
ont annoncé la signature 
prochaine d’une convention 
de coopération dans le 
domaine de la santé.


